
In Italia la coltivazione,
trasformazione e commer-
cio della cannabis a scopo
terapeutico per soddisfare
i bisogni dei pazienti
potrebbe garantire un red-
dito di 1,4 miliardi e alme-
no 10mila posti di lavoro,
dai campi ai flaconi. E’
quanto stima la Coldiretti
nel commentare la decisio-
ne della Regione Sicilia di
farsi carico delle spese
sostenute dai pazienti che
ricorrono alla cannabis per
uso terapeutico.
In Italia la richiesta di pro-
dotti terapeutici a base di
cannabis è in costante cre-
scita e viene soddisfatta
soprattutto dalle importa-
zioni nonostante il fatto
che con decreto del
Ministero della Salute
dell’11 novembre 2019 lo
Stabilimento Chimico far-
maceutico militare di
Firenze, l’unico autorizza-
to alla coltivazione, potrà
produrre fino a 500 kg di
infiorescenze di Cannabis
a fronte dei 350 kg consen-
titi nel 2019. Solo utiliz-
zando gli spazi già dispo-
nibili nelle serre abbando-
nate o dismesse a causa
della crisi nell’ortofloricol-
tura, la campagna italiana
può mettere a disposizio-
ne da subito mille ettari di
terreno in coltura protetta.
Si tratta di ambienti al
chiuso dove più facilmen-
te possono essere effettua-
te le procedure di control-
lo da parte dell’autorità
preposte per evitare il
rischio di abusi. Una
opportunità che va atten-
tamente valutata per usci-
re dalla dipendenza dal-
l’estero e avviare un pro-
getto di filiera italiana al
100% che unisce l’agricol-
tura all’industria farma-
ceutica. Una prima speri-
mentazione che potrebbe
aprire potenzialità enormi
se si dovesse decidere di
estendere la produzione in
campo aperto nei terreni
adatti: negli anni 40 con
ben 100mila gli ettari colti-
vati l’Italia era il secondo
produttore mondiale della
cannabis sativa, che dal
punto di vista botanico è
simile alla varietà indica
utilizzata a fini terapeuti-
ci.

INDAGINE COLDIRETTI

Cannabis terapeutica
dalla coltivazione

opportunità di lavoro

Dalle prime ore di giovedì, i
militari del Comando
Carabinieri per la Tutela
Ambientale stanno ese-
guendo una vasta operazio-
ne di polizia giudiziaria che
interessa l’intero territorio
nazionale. L’attività, coordi-
nata dalla Dda del
Tribunale di Perugia, è
volta a smantellare un’este-
sa associazione per delin-
quere dedita ad attività
organizzate per il traffico
illecito di rifiuti. Sono in
corso numerosi arresti e
sequestri.

Centro Italia

Traffico di rifiuti
arresti e sequestri 

tra Lazio e Umbria
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Falso vino Doc, Italia dal record alla frode
Coldiretti: “Bisogna far chiarezza perchè episodi come questo mettono a rischio il successo del nostro prodotto più venduto all’estero”
Occorre fare chiarezza al più
presto, perché episodi come
questo mettono a rischio il
successo del prodotto agroa-
limentare italiano più ven-
duto all’estero dove il vino
ha messo a segno nel 2019 il
record di circa 6,4 miliardi di
esportazioni con un aumento
del 4% secondo le prime pro-
iezioni. E’ quanto afferma la
Coldiretti alla luce dell’inda-
gine della Procura di Pavia

su una nuova presunta frode
nel settore vitivinicolo che ha
portato all’arresto di cinque
persone con una operazione
dei Carabinieri e della
Guardia di Finanza nell’
Oltrepo’ Pavese e in altre
regioni. Dopo il grande per-
corso di crescita qualitativa
che ha portato il vino italiano
alla conquista di ripetuti suc-
cessi occorre insistere sulla
strada della “tolleranza

zero” nei confronti di episodi
che causano un danno eco-
nomico e di immagine gra-
vissimo anche all’estero.
Occorre tutelare un settore
strategico che offre opportu-
nità di lavoro per 1,3 milioni
di persone impegnate diret-
tamente in campi, cantine e
nella distribuzione commer-
ciale, ma anche in attività
connesse e di servizio, per un
fatturato che ha superato nel

2019 la quota record di oltre
11 miliardi, grazie alla cresci-
ta in valore di export e con-
sumi nazionali. Gli ottimi
risultati dell’attività di con-
trasto confermano la necessi-
tà di tenere alta la guardia e
di stringere le maglie ancora
larghe della legislazione con
la riforma dei reati in materia
agroalimentare poiché l’in-
novazione tecnologica e i
nuovi sistemi di produzione

e distribuzione globali ren-
dono ancora più pericolosa
la criminalità nell’agroali-
mentare che per questo va
perseguita con la revisione
delle leggi sui reati alimenta-
ri elaborata da Giancarlo
Caselli nell’ambito
dell’Osservatorio agromafie
promosso dalla Coldiretti
per introdurre nuovi sistemi
di indagine e un aggiorna-
mento delle norme penali.

Forza il posto di blocco, arrestato
un centauro di Cerveteri

Il motociclista ha anche investito la Guardiaparco della riserva naturale di Canale Monterano

Sull’episodio interviene Alberto Dominici, presidente dell’AIGAP,
Associazione Italiana Guardie dei Parchi e delle Aree Protette

Tragedia sfiorata la scorsa dome-
nica 19 gennaio nella Riserva
naturale di Canale Monterano,
un’area protetta nella provincia
di Roma. Durante un normale
servizio di controllo del territorio
il personale guardiaparco della
Regione Lazio ha intercettato
due persone che transitavano
con moto da cross all’interno
della riserva. Ai due motociclisti
è stato intimato l’alt da parte dei
guardiaparco, ma...

servizio a pagina 3

È stato estradato dalla
Thailandia Francesco
Galdelli e ora si trova nel car-
cere di Civitavecchia, l’italia-
no arrestato a giugno scorso
insieme a una complice, accu-
sati di aver orchestrato mol-
teplici ed ingenti truffe in
Italia, la più eclatante quella a
danno della star di
Hollywood George Clooney,
creando una linea di abbiglia-

mento a nome dell’ignaro
attore. Galdelli è stato conse-
gnato agli agenti italiani
dell'Interpol e della
Criminalpol, in una operazio-
ne coordinata dall'esperto di
sicurezza della Criminalpol
in Thailandia, Andrea
Vitalone. L'italiano dovrà
scontare in carcere una con-
danna per otto anni e quattro
mesi.

Truffò George Clooney, arrestato
È stato estradato dalla Thailandia Francesco Galdelli e ora si trova nel carcere 
di Civitavecchia con l’accusa di aver truffato, tra gli altri, la star di Hollywood

a pagina 6



L’amministrazione comunale
pronta a rescindere il contratto
con Camassa e Asv per la
gestione del servizio di igiene
urbana. Sono queste le notizie
trapelate nella giornata di ieri
e che avrebbero spinto, peral-
tro, i sindacati, a proporre
all’amministrazione comunale
di reinternalizzare il servizio.
Un suggerimento arrivato,
peraltro, vista la grave situa-
zione economica vissuta in
questo momento dai lavorato-
ri della Asv che attendono di
percepire lo stipendio di
dicembre. Nonostante il comu-
ne abbia infatti proceduto, a
quanto sembra, al pagamento
delle spettanze alla società che
fa parte dell’ati insieme alla
Camassa, dall’altra parte la
Asv non avrebbe ancora salda-
to “il conto” con i lavoratori.
Tanto che le organizzazioni
sindacali, Fp Cgil Roma e
Lazio e Failea/Falcev hanno
deciso di indire per martedì 28
gennaio uno sciopero generale
di tutti i lavoratori dell’Ati
(per ora congelato dopo il ver-
tice tenutosi ieri mattina in
piazza Risorgimento).
«Abbiamo scritto alla società -
ha spiegato il responsabile
igiene ambientale della Fp
Cgil di Roma e Lazio, Roberto
Meroldi - denunciando la
mancata erogazione degli sti-
pendi, con un ritardo che
ormai dura da una settimana e
che presumiamo possa pro-
lungarsi ulteriormente, nono-
stante i lavoratori siano stati
rassicurati con una comunica-
zione da parte della Asv, in cui
si motivava il ritardo, di circa
tre giorni, a seguito della chiu-
sura dell’anno finanziario.
Una comunicazione - ha pro-
seguito Meroldi - che però è
arrivata nel pomeriggio del 14
gennaio, smentendo quanto
comunicato la mattina dalla
stessa società, che rassicurava
telefonicamente sull’avvenuto

pagamento. Questo a pochi
giorni dall’apertura della pro-
cedura di raffreddamento e di
conciliazione inviata alle strut-
ture competenti il 9 gennaio.
Un atto dovuto a tutela dei
lavoratori e delle lavoratrici.
L’Amministrazione comunale
ha dato ampie rassicurazioni
circa il regolare pagamento
alla società delle quote stabili-
te per l’erogazione dei servizi
di pulizia della città.
Riteniamo doveroso da parte
della Società Asv erogare
quanto prima le spettanze eco-
nomiche dovute ai lavoratori e
dare risposte formali alle
nostre richieste, piuttosto che

sottrarsi sistematicamente al
confronto». E così, viste le
varie difficoltà a cui stanno
andando i lavoratori, con
l’Asv assente nei mesi scorsi
alla sottoscrizione dell’accordo
tra comune, sindacato e Ati
per la stabilizzazione dei lavo-
ratori, il ritardo nel pagamento
degli stipendi, la decisione
della ditta di affidarsi a
un’agenzia interinale per assu-
mere forza lavoro, e la decisio-
ne del comune di procedere
con lo scioglimento del con-
tratto, il sindacato torna a lan-
ciare la sfida: la reinternalizza-
zione in house del servizio di
igiene urbana.  «Un atto di

responsabilità ed una scelta
politica coraggiosa che non
solo rimetterebbe al centro
l’importanza strategica del
ruolo pubblico anche nel setto-
re dei rifiuti – ha detto Meroldi
– ma anche attuerebbe una
politica di risparmi economici
utili alla città, avviando in
modo significativo il rilancio
radicale dei servizi di igiene
urbana che vanno necessaria-
mente resi». E a intervenire
sulla vicenda sono stati anche i
consiglieri di minoranza
Salvatore Orsomando e Aldo
De Angelis: «I giorni di ritardo
aumentano sempre di più e
molti operatori, alcune fami-

glie sono monoreddito, sono
in grande difficoltà economica
e da contratto del settore, ma
questo la Asv lo sa bene, le
retribuzioni dovrebbero essere
corrisposte entro il 15 di ogni
mese». E i due consiglieri si
rivolgono all’amministrazione
comunale: «Come intende
tutelare questi lavoratori l’am-
ministrazione Pascucci e l’as-
sessora Gubetti che avrebbe
dovuto vigilare ? Noi vi richie-
diamo un intervento urgente
al fine di risolvere velocemen-
te tale problematica e dare
disposizione al responsabile
dell’Ufficio ad adottare tutti i
provvedimenti del caso».

Fp Cgil di Roma e Lazio lancia la sfida all’amministrazione comunale di Cerveteri

«Il servizio venga reinternalizzato»
Dipendenti Asv senza stipendio. Intanto il Comune vuole rescindere il contratto 

Ore delicate per il servizio di igiene urbana (e dei lavoratori) a
Cerveteri. Ieri mattina si è svolta  una riunione tra i sindacati, le
aziende dell’ATI e l’amministrazione comunale. Sembrerebbe con-
gelato lo sciopero che era stato indetto per il prossimo 28 genna-
io. I lavoratori ASV Spa, che insieme a quelli di Camasambiente
(ATI) espletano il servizio di raccolta differenziata non erano stati,
ad oggi, ancora retribuiti relativamente alla mensilità di dicembre.
La situazione aveva portato il sindacato sul piede di guerra:
“Abbiamo scritto alla società, denunciando la mancata erogazione
degli stipendi, nonostante i lavoratori siano stati rassicurati con una
comunicazione da parte della ASV”  aveva denunciato Roberto
Meroldi, responsabile igiene ambientale della Fp Cgil di Roma e
Lazio.  “L’Amministrazione comunale - si leggeva sempre nella
nota del sindacato - ha dato ampie rassicurazioni circa il regolare
pagamento alla società delle quote stabilite per l’erogazione dei
servizi di pulizia della città”. La situazione aveva spinto il sindaca-
to a chiedere all’ amministrazione di valutare la reinternalizzazio-
ne in house del servizio di igiene urbana della città di Cerveteri. Il
comune, intanto, sta pensando di rescindere il contratto. Quello
che trapela dall’ incontro di ieri mattina è che lo sciopero del 28
sia al momento congelato. Il comune, infatti, ha avviato le pratiche
di rescissione all’ ATI, ma la CAMASSA ha inviato le controdedu-
zioni per spiegare le motivazioni per cui secondo l’ azienda la
rescissione non sarebbe la via maestra. I prossimi giorni, quindi,
saranno fondamentali per conoscere il futuro del servizio. Giorni in
cui gli addetti ai lavori dovranno innanzitutto studiare le controde-
duzioni. In caso di rescissione e di affidamento a terzi in vista di
espletamento della gara si sta, comunque, lavorando affinché ven-
gano garantiti tutti i lavoratori.

Servizio di igiene urbana:
congelato lo sciopero del 28

Nel corso del prossimo week
end del 25/26 Gennaio, il
Comitato Regionale Flat Tax
torna in strada e nelle piazze
laziali con i propri gazebo e i
propri sostenitori per denuncia-
re la strisciante e surrettizia
volontà del governo M5S-PD  di
eliminare dal panorama fiscale
italiano l’idea di una Flat Tax  in
grado di ridare entusiasmo al
tessuto produttivo e rilanciare
l’economia. Secondo il
Coordinatore di Regione Lazio
del Comitato Flat Tax - Daniele
Pinna - “si tratta di una vera e
propria capriola all’indietro da
parte del Conte Bis, ormai più
portato a sfavorire piuttosto che
sostenere le imprese e il lavoro
autonomo, attraverso l’introdu-
zione di provvedimenti che
restringono enormemente la
platea di coloro che possono
accedere all’imposta fissa del
15%”. Nelle pieghe della Legge
di Stabilità sono aumentate
infatti le cause di esclusione da
questo regime come: la revoca
della sua estensione, inizialmen-
te prevista nell’alleanza con
Salvini, sino a  100.000,00 euro di
volume d’affari; l’esclusione per
i lavoratori dipendenti e -
soprattutto - pensionati, con
limiti di reddito oltre i 30.000,00
euro; i soci di Srl che esercitano
la stessa attività, etc.etc. “Tutto
questo deve essere spiegato ai
cittadini e agli operatori econo-
mici - aggiunge Pinna - che
potranno approfondire il tema
ai gazebo informandosi e discu-
tendo con i nostri sostenitori”.
Per questo sosteniamo e siamo
sempre più convinti della neces-
sità di attuare una vera e propria
rivoluzione fiscale che trasformi
l’attuale sistema obsoleto incon-
gruo e vessatorio in qualcosa di
più razionale e adeguato alla
ripresa dell’economia del paese.
Vi aspettiamo a p.zza Aldo
Moro domenica 26 gennaio
dalle 10,00 alle 13,00.

Comitato Flat Tax Cerveteri

Week end ai gazebo
per denunciare 
la strisciante 
eleminazione 
della Flat Tax 

laVocevenerdì  24 gennaio 20202 • Cerveteri

L’appuntamento è coordinato
dal dr. agr. Giovan Battista
Montini e si terrà al Circolo a
partire dal 3 febbraio 2020. Per
frequentare il corso non sono
richieste conoscenze di parten-
za, il programma rigoroso e
completo lo rende utile e inte-
ressante tanto ai principianti
quanto a tutti coloro già in pos-
sesso di una buona base enolo-
gica e degustativa. Il costo
complessivo è di 150 euro ed il
ricco pacchetto comprende otto
lezioni in sede tenute da noti
professionisti del settore (con
una parte dedicata alla teoria e
una alla degustazione dei vini
in esame) e tre uscite guidate
alla scoperta di tre importanti
cantine del nostro territorio
regionale e del loro progetto

Enologico. Per qualunque
curiosità o per avere maggiori
informazioni sulle modalità di
pagamento e di fruizione del
corso, potete chiamare i nume-
ri 335 526 1696 / 335 678 5571.
Per adesso ecco a seguire il
programma completo del
corso, così che possiate render-
vi conto del livello.
Programma del Corso:1° incon-
tro - Principi base di enologia.
(Dr. Agr. Giovan Battista
Montini) 2° incontro - Principi
base di enologia. (Dr. Agr.

Giovan Battista Montini) 3°
incontro - Principi base di
Viticoltura: coltivazione e dife-
sa della vite. (Dr. Agr.
Tommaso Lopes) 4° incontro -
Usciamo dalla porta di casa e
andiamo in cantina! Visita in
cantina presso l’Azienda
Agricola Valle del Canneto con
degustazione dei prodotti 5°
incontro - Vitigni internaziona-
li nel Lazio in campo ed in can-
tina. Degustazione guidata.
(Dr. Agr. Silvio Pulcinelli) 6°
incontro - Cerveteri e il suo ter-

roir. Degustazione guidata.
(Enol. Arianna Colaiocco) 7°
incontro - Cesanese e non solo.
Degustazione guidata. (Enol.
Angelo Giovannini) 8° incontro
- Conosciamo il Bellone.
Degustazione guidata. (Enol.
Alessandro Marotta) 9° incon-
tro - Il Frascati interpretato da
un Veneto. Degustazione gui-
data. (Enol. Carlo Roveda) 10°
incontro - Vitigni internaziona-
li nel Lazio in campo ed in can-
tina. Degustazione guidata.
(Enol. Lorenzo Costantini e
Enol. Cristiano Ponzo) 11°
incontro - Il fascino delle bolli-
cine: approccio al mondo degli
sparkling wines. Degustazione
guidata. (Enolo. Roberto
Mazzer ed Enol. Pierpaolo
Pirone).

A Valcanneto “Di vino in vino”
conoscenza del nettare degli dei



Passo importante per la pro-
posta di aprire un ospedale
per Cerveteri e Ladispoli. Il
consigliere comunale di Italia
Viva Maurizio Falconi ha
infatti presentato una mozione
al sindaco Pascucci nella quale
chiede all’amministrazione di
impegnarsi ufficialmente per
sostenere la richiesta di un
presidio sanitario nel nostro
litorale. Un atto fortemente
politico che ha già ottenuto
l’adesione del Codacons del
litorale del coordinatore
Angelo Bernabei che in passa-
to aveva raccolto migliaia di
firme per questa richiesta.
Ecco il testo della mozione del
consigliere Maurizio Falconi.
“Il sottoscritto Maurizio
Falconi, in qualità di
Consigliere Comunale (Italia
Viva) propone al Consiglio
Comunale la seguente mozio-
ne. Premesso che in questi
ultimi anni vi è stato un forte
decentramento di popolazione
nell’Area Metropolitana di
Roma, dove i Comuni con più
alto tasso di incremento di
popolazione e di crescita urba-
nistica sono rappresentati dai
due Comuni afferenti al
Distretto Sanitario 2 (Cerveteri
e Ladispoli). Che in tale
Distretto si è passati da una
popolazione residente negli
anni ’80 di circa 12.800 abitan-
ti a Cerveteri e 12.400 abitanti
a Ladispoli, a una popolazione
residente (dati Istat al
31/12/2018) di 38.083 per il
Comune di Cerveteri e 41.584
per il Comune di Ladispoli.
Considerato che le due cittadi-
ne si trovano in un punto stra-
tegico tra i due porti di
Civitavecchia e Fiumicino, che
nelle stazioni ferroviarie di
Ladispoli e di Marina di
Cerveteri transitano migliaia
di persone che si dirigono per
lavoro o per studio a Roma o a
Civitavecchia, ai quali vanno
aggiunte le oltre 200.000 per-

sone che soggiornano nel terri-
torio distrettuale nei periodi
estivi con evidente aumento
esponenziale delle criticità.
Preso atto che nel territorio del
Distretto 2 opera da decenni
un posto di primo intervento,
collocato dal 1975 in Largo del
Verrocchio Ladispoli e dal
2000 nel nuovo
Poliambulatorio del Distretto
2 in Via Aurelia, ora casa della
Salute; che il Posto di primo
intervento si limita unicamen-
te al trattamento delle urgenze
minori o a una prima stabiliz-
zazione del paziente ad alta
complessità al fine di consen-
tirne il successivo trasporto ad
un Pronto Soccorso più appro-
priato. Visto il Decreto
Ministeriale N° 70 del
02/04/2015 pubblicato in G.U.
N° 127 del 4 giugno 2015
“regolamento recante defini-
zioni degli standard qualitati-
vi, strutturali, tecnologici e
quantitativi relativi all’assi-

stenza ospedaliera”.
Considerato che il succitato
Decreto del Ministero della
Salute N° 70 del 2 Aprile 2015
al punto 9.1.5 “Punti di Primo
Intervento” prevede tra l’altro
“… Esclusivamente a seguito
della riconversione dell’attivi-
tà di un ospedale per acuti in
un ospedale per la post acuzie
oppure in una struttura terri-
toriale, potrebbe rendersi
necessario prevedere, per un
periodo di tempo limitato, il
mantenimento nella località
interessata di un Punto di
Primo Intervento, operativo
nelle 12 ore diurne e presidia-
to dal sistema 118 nelle ore
notturne….”. Vista la nota
Prot. N° 354891 GR/11/48 del
5 luglio 2016 con cui la
Regione Lazio comunica al
Ministero della Salute e a quel-
lo dell’Economia e delle
Finanze che, da una ricogni-
zione effettuata, risultano atti-
vi sul territorio regionale n. 13

Punti di Primo Intervento e
che la stessa ne prevede la
disattivazione invitando le
Direzioni Generali delle ASL
interessate dal provvedimento
(Asl Rm2, Rm4, Rm5, Rieti,
Viterbo e Latina) a comunicare
le azioni che si intendano
intraprendere in merito.
Considerato che la ASL Roma
4 intende attuare la riorganiz-
zazione del PPI in un punto di
Assistenza Territoriale con
attività h24 nel quale si conti-
nua ad erogare le prestazioni
urgenti previste dalle Cure
Primarie, anche con particola-
re riferimento alle patologie
croniche. Atteso che un nuovo
ospedale risponderebbe sicu-
ramente meglio alla primaria
esigenza dei cittadini/pazienti
di disporre di una struttura
sanitaria efficiente e di eccel-
lenza sul territorio a cui affida-
re la cura della propria salute
e, nel contempo, costituirebbe
un’occasione per valorizzare

le professionalità del persona-
le medico e paramedico già in
servizio. Considerato che il
successo e lo sviluppo di tale
struttura verrebbe determina-
to, oltre che dalla offerta sani-
taria, anche dalla sua colloca-
zione geografica, facilmente
raggiungibile in pochi minuti
non solo dalla popolazione
residente nel Distretto ma da
quella del territorio limitrofo
(Asl Roma 1 e ASL Roma 3)
riducendo i tempi di accesso
agli attuali Ospedali di riferi-
mento (San Paolo di
Civitavecchia, Padre Pio di
Bracciano ed anche Aurelia

Hospital di Roma).
Considerata la possibilità in
tal modo di ridurre anche la
mobilità passiva (utilizzo di
strutture esterne alla ASL
Roma 4). Considerato che un
presidio ospedaliero di nuova
generazione, ubicato in una
zona ideale dal punto di vista
logistico come il Distretto 2,
possa essere addirittura polo
di attrazione per generare
mobilità attiva nei confronti
della ASL Roma 4.
Considerato che
l’Associazione Culturale
“DONNA” di Ladispoli dopo
una regolare petizione
Popolare nel territorio del
Distretto 2 per poter dotare di
un Ospedale il Distretto stesso
protocollava più di 5.386 firme
raccolte presso il Comune di
Ladispoli in data 28/02/2003
Prot.     N° 6106 presso il
Comune di Cerveteri in data
03/03/2003 Prot. N° 6178 e
presso la Regione Lazio in
data 12/05/2003 Prot. N°
63922. Preso atto che successi-
vamente il Codacons, nell’ot-
tobre del 2008, con una peti-
zione popolare raggiunse più
di 8.000 firme inviate alla
Regione Lazio sempre per
chiedere la realizzazione di un
ospedale. Per quanto sopra
premesso, rilevato e conside-
rato IMPEGNA IL SINDACO
E LA GIUNTA nell’ottica di
garantire una adeguata assi-
stenza sanitaria alla popola-
zione nel Distretto 2- di richie-
dere al Presidente della
Regione Lazio, alla Giunta
Regionale e al Ministro della
Salute di inserire nel Piano
Sanitario Regionale la realiz-
zazione di un ospedale nel ter-
ritorio del Distretto 2
(Cerveteri – Ladispoli); di
coordinarsi con il Sindaco del
Comune di Ladispoli visto che
è stata protocollata una
mozione avente lo stesso
oggetto.

Tragedia sfiorata la scorsa dome-
nica 19 gennaio nella Riserva
naturale di Canale Monterano,
un’area protetta nella provincia di
Roma. Durante un normale servi-
zio di controllo del territorio il
personale guardiaparco della
Regione Lazio ha intercettato due
persone che transitavano con
moto da cross all’interno della
riserva. Ai due motociclisti è stato
intimato l’alt da parte dei guardia-
parco, ma questi, invece di fer-
marsi hanno deciso di tentare la
fuga forzando il blocco e accele-
rando verso i guardiaparco, tanto
che il primo dei due addirittura
investiva uno degli agenti operan-
ti con il suo motociclo per poi fini-
re la sua corsa contro il veicolo di
servizio del personale regionale.
Gli altri due guardiaparco riusci-
vano quindi a fermare entrambe le

persone che tra l’altro viaggiava-
no con i loro motoveicoli sprovvi-
sti di targhe, per eludere più facil-
mente i controlli a distanza. Il cen-
tauro investitore data la gravità
dei fatti è stato quindi arrestato
dai Carabinieri del Comando sta-
zione di Manziana, prontamente
intervenuti sul posto in ausilio del
personale operante. Il guardiapar-
co ferito è stato subito dopo tra-

sportato al pronto soccorso in
autoambulanza dove gli è stata
riscontrato un trauma cranico
oltre a varie contusioni ed abrasio-
ni con una prognosi di 10 giorni. Il
giorno successivo, presso il tribu-
nale di Civitavecchia, si è svolta
l’udienza di convalida dell’arresto
nei confronti del centauro (L.L. 51
anni, originario di Cerveteri) che è
stato rinviato a giudizio a piede

libero per rispondere di reati
penali quali lesioni volontarie
aggravate e resistenza a pubblico
ufficiale. Fatti come questi testi-
moniano ancora una volta come la
totale mancanza di rispetto delle
regole e delle istituzioni, ma anche
del buonsenso possano trasforma-
re in pochi attimi la vita quotidia-
na in tragedia. La mancanza di
responsabilità e forse l’eccessivo

timore di ricevere una semplice
sanzione amministrativa ha porta-
to a compiere una azione sconsi-
derata ed a conseguenze ben più
gravi. Troppo spesso purtroppo i
sentieri, i boschi e le praterie delle
aree protette vengono percorsi in
maniera illegittima da mezzi fuo-
ristrada a due ed a quattro ruote a
danno dell’ambiente e dei diritti
di altri. Aigap – Associazione di
categoria dei guardiaparco italiani
– esprime la solidarietà al collega
ferito ma anche nei confronti di
tutti i guardiaparco, donne e
uomini che tutti i giorni sono
esposti a rischi come questo nello
svolgimento del loro lavoro quoti-
diano fatto con passione, spirito di
sacrificio e senso del dovere, svol-
to lontano dai clamori delle crona-
che, per la tutela e la salvaguardia
di un bene di tutti.

Guardiaparco investito in una riserva naturale da motociclista di Cerveteri

Forza un posto di blocco e finisce in manette
Sull’episodio accaduto nel bosco di Canale Monterano interviene Alberto Dominici,
presidente AIGAP- Associazione Italiana Guardie dei Parchi e delle Aree Protette
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Cresce e si consolida il fronte che rivendica la necessità una struttura sanitaria nel territorio

Italia Viva: “Un ospedale per Cerveteri e Ladispoli”
Passo ufficiale: il consigliere Falconi ha presentato una mozione per il sostegno al sindaco Pascucci  



Gabriele Fargnoli: 
“Gravi sanzioni 
per chi non rispetta 
l’ambiente e brucia 
la plastica” 
“Chi brucia plastica va
incontro a gravi sanzioni
penali” ha annunciato il
Vigile del Fuoco ed ex
consigliere comunale
Gabriele Fargnoli (nel
corso dell’intervista di
Centro Mare Radio), pro-
ponendo piuttosto occa-
sioni e regole da adottare
nell’eventualità si volesse
accendere un piccolo
focolaio. Difatti, come
spiega Fargnoli, è possi-
bile fare fuoco nelle cam-
pagne, solo ed esclusiva-
mente in assenza di
un’ordinanza che lo
vieta. Pertanto è obbliga-
torio avvisare con previo
anticipo la caserma dei
Vigili del Fuoco o il 112.
E’ bene inoltre non bru-
ciare materiali inquinanti
e nocivi alla salute, come
può essere appunto la
plastica, bensì tutti quei
rifiuti vegetali che non
danneggiano l’ambiente
circostante, come gli sfal-
ci e le potature degli
ulivi. “Tutto ciò che non
inquina è possibile, attra-
verso determinate rego-
le” ha concluso Gabriele
Fargnoli, dopo una serie
di consigli da seguire nel-
l’eventualità si volesse
bruciare rifiuti.

in Breve

L’amministrazione comunale
informa che sono stati emessi gli
avvisi per la partecipazione degli
espositori alla 70^ edizione della
Sagra del Carciofo. Le domande
dovranno essere presentate entro il
19 febbraio 2020 nelle modalità
espresse dagli avvisi. “Anche que-
st'anno - afferma l’assessore alla
cultura Marco Milani - viale Italia
ospiterà, sul lato sinistro in dire-
zione della stazione ferroviaria, le
attività commerciali locali, mentre
il resto del plateatico resta presso
che invariato”.

Sagra del Carciofo, 
istruzioni per l’uso

notizie reperite online nel 2012
le tre casette che erano in fun-
zione hanno erogato 2.026.000
litri di acqua corrispondenti a
1.350.000 di bottiglie di plasti-
ca. Nel mese di marzo 2014 le 5
casette hanno erogato oltre
duecentomila litri di acqua.

Ciò dimostra il successo, il gra-
dimento e la sensibilità dei cit-
tadini su questo tema. Per tutti
questi ed altri motivi è impor-
tante dare un segnale, perché
con l’acqua pubblica delle
casette si riducono i rifiuti, si
protegge l’ambiente ed il por-

M5S Ladispoli: “Necessario incentivare i cittadini all’utilizzo dell’acqua pubblica”
Casette dell’acqua a mezzo servizio
quando è prevista la manutenzione?

tafoglio. Cosa aspettiamo allo-
ra ad effettuare la necessaria
manutenzione alle nostre
casette dell’acqua?
Attendiamo notizie da parte
dell’amministrazione comuna-
le e dalla Flavia Servizi.

Movimento 5 Stelle Ladispoli

Riceviamo e pubblichiamo -
La nostra città è stata all’avan-
guardia nel nostro comprenso-
rio mettendo a disposizione le
casette dell’acqua, che erogano
la cosiddetta “Acqua del
Sindaco” ad un prezzo di soli
5cent/litro. Ben 5 casette a par-
tire dal 2011 che da almeno un
anno funzionano “a singhioz-
zo” : la casetta di piazza L.
Odescalchi è da tempo chiusa
per manutenzione, quella di
via Firenze è l’unica che eroga
acqua liscia e frizzante, mentre
quelle di piazza de Michelis,
viale Europa e via dei Narcisi
sono a mezzo servizio, funzio-
na l’erogatore di acqua liscia
ma è chiuso l’erogatore di
acqua frizzante. Qualche dato
sul consumo di acqua minera-
le. L’Italia è al terzo posto al
mondo per consumo di acqua
minerale, 11 miliardi di botti-
glie di plastica ogni anno, oltre
200 litri a persona. Vengono
imbottigliate in vari zone ita-
liane, dal sud al nord e vengo-
no distribuite in tutta Italia.
Perché è importante l’utilizzo
dell’acqua pubblica anziché
quella che si compra al super-
mercato? Risparmio economi-
co: quella locale della casetta
costa 5 cents/litro mentre
quella del supermercato
mediamente 20/30 cents/litro.
Impatto ambientale : con l’ac-
qua della casetta non si produ-
cono rifiuti utilizzando sem-
pre le stesse bottiglie, preferi-
bilmente in vetro, mentre con
l’acqua del supermercato dob-
biamo smaltire le bottiglie di
plastica. Impatto ambientale:
con l’acqua della casetta si uti-
lizza acqua “a km zero” men-
tre consumando quella del
supermercato si deve tener
conto del trasporto ad esempio
da una sorgente del sud verso
il nord e viceversa, i mezzi di
trasporto inquinano ed hanno
un costo che si riversa sul
prezzo finale dell’acqua. Da

“Giornata di mobilitazione
internazionale per la pace, saba-
to 25 gennaio 2020” anche a
Roma in Piazza dell’Esquilino
(Basilica Santa Maria Maggiore)
a partire dalle ore 15 con questo
slogan: “Spegniamo la guerra,
accendiamo la pace”. L’ANPI,
come tantissime altre realtà
associative, ha aderito all’appel-
lo del “Movimento pacifista sta-
tunitense” e la Sezione di
Ladispoli- Cerveteri sarà pre-
sente in piazza. E’ un momento
cruciale e manifestare contro le
guerre e le dittature è un atto di
civiltà. Questa la posizione
dell’ANPI: Fermare la spirale di
violenze è responsabilità anche
italiana e chiediamo al nostro
Governo di farlo con atti concre-
ti: • opporsi alla proposta di
impiego della Nato in Iraq e in
Medio Oriente; • negare l’uso
delle basi Usa in Italia per inter-
venti in paesi terzi senza man-
dato ONU; • bloccare l’acquisto
degli F35; • fermare la vendita
di armi ai paesi in guerra o che
violano i diritti umani come
sancito dalla L. 185/90; • ritira-
re i nostri soldati dall’Iraq e
dall’Afghanistan, richiedendo
una missione di peace-keeping
a mandato ONU ed inviare
corpi civili di pace; • adoperarsi
per la sicurezza del contingente
italiano e internazionale in mis-
sione UNIFIL in Libano; • ade-
rire al Trattato per la messa al
bando delle armi nucleari elimi-
nandole dalle basi in Italia; •
sostenere in sede europea la
necessità di mantenere vivo
l’accordo sul nucleare iraniano
implementando da parte italia-
na ed europea le misure di revo-
ca dell’embargo; • porre all’in-
terno dell’Unione europea la
questione dei rapporti USA-UE
nella NATO.  Invitiamo ad ade-
rire e a partecipare sabato 25
gennaio a Roma in Piazza
dell’Esquilino. 

Sezione ANPI 
Ladispoli-Cerveteri

Mobilitazione
internazionale
per la Pace...
ANPI Ladispoli-
Cerveteri c’è
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A volte sembra che i lunghi millenni
abbiano avuto la capacità di far dimenti-
care temporaneamente antiche usanze e
modi di vita, anche scontati al tempo, per
poi farne oggetto di intuizioni o inven-
zioni solo in apparenza nuove. Come
scrive Ivan Fiorillo su Ferraraitalia.it, le
dure lotte femministe che hanno segnato
in maniera indelebile i secoli scorsi
potrebbero non essere altro che rivendi-
cazioni di una condizione già vissuta in
passato dalle donne, perlomeno in qual-
che società. E non è necessario andare
alla ricerca di chissà quale enigmatica
civiltà in giro per il mondo. Proprio
l’Italia, fra le varie miriadi di primati e
unicità che ha sempre potuto vantare, ci
regala un esempio di convivenza pacifica
e di successo tra antiche donne e uomini.
Una storia lontana nel tempo ma vicina
nello spazio, molto vicina. I Greci consi-
deravano il fatto degno di biasimo, poi-
ché del tutto opposto rispetto al proprio
modo di vedere la realtà. I barbari
Etruschi, dicevano, reputano le donne al
pari degli uomini, tanto che è loro con-
cesso di aver cura del corpo e di mostra-
re in pubblico comportamenti libertini o
non decorosi. Le fonti vanno lette, tutta-
via, con gli occhi delle persone di quel-
l’epoca, intrisa in Grecia di maschilismo

ed ellenocentrismo. Dalle testimonianze,
dunque, ciò che risalta è la profonda dif-
ferenza che Greci ed Etruschi dimostra-
vano riguardo il gentil sesso, sottomesso
dagli uni e rispettato dagli altri. Una bella
storia, una bella favola d’altri tempi se
non fosse che l’archeologia è riuscita,
quasi senza volerlo, a trasformare in veri-
tiero quello che poteva apparire sempli-
cemente come il tentativo di accentuare
con forza le differenze tra i civili Greci e i
barbari d’Occidente. Spina, grazie alla
documentazione recuperata dalla necro-
poli e dall’abitato, ha fornito a chi studia
l’antichità un notevole e originale appor-
to, arricchito dal particolare melting pot
che costituiva l’identità della città padana
- Etruschi, Greci, Celti, Veneti e non solo
– . Dalle tombe rinvenute sono emerse

situa-

zioni di unioni matrimoniali, con oggetti
prodotti ad Atene, in grado di attestare
rituali e pratiche provenienti dall’Ellade,
dove le nozze rappresentavano un
momento importante per le donne, così
come nell’italica Etruria. 
Ma vi sono anche possibili segnali di un
inaspettato ruolo imprenditoriale rivesti-
to da alcune signore, che purtuttavia non
rinunciavano alle tradizionali atti-
vità femminili quali la tessitura,
prerogativa delle donne per
eccellenza. Il commercio, la
guerra e la politica
erano compiti che
spettavano all’uomo,
mentre dentro casa a
governare era nel
mondo antico

la donna, amante della lavorazione della
lana e istruita a tal proposito sin dalla
tenera età. Una lavorazione che richiede-
va pazienza e dedizione, e che poteva
essere mitigata da ancelle se la famiglia
era altolocata. Si è però ipotizzata una
suddivisione dei compiti che se confer-
mata sarebbe sorprendente: le donne spi-

netiche sareb-
bero state per
la maggior
parte filatrici,

e la tessitu-
r a
sareb-
b e

stata in
mano a

f i g u r e
s p e -

cia-

lizzate che usavano telai comuni. In qua-
lità di padrone di casa e responsabili del-
l’educazione della prole, le donne etru-
sche erano pure chiamate alla gestione
dei banchetti, essendo punto di riferi-
mento per la servitù. Al contrario delle
donne greche, prendevano parte a tali
situazioni anche in presenza di uomini e
gente straniera, e bevevano inoltre il
vino; ma la dissonanza da evidenziare è
un’altra. La donna etrusca veniva in que-
sto modo a conoscenza dei contesti poli-
tici e degli accordi che gli uomini stabili-
vano nei momenti conviviali. Innegabile
è però quella che da sempre rappresenta
per antonomasia la caratteristica princi-
pe, in special modo, dell’universo femmi-
nile. Si tratta, naturalmente, degli orna-
menti dedicati al corpo, costituiti da
oggetti rimovibili - è il caso dell’abbiglia-
mento - o permanenti - come i tatuaggi -
. A Spina, in particolare, sono affiorati
gioielli che hanno accompagnato le
donne anche nell’aldilà, ammirabili più
di duemila anni dopo nella Sala degli Ori
di Palazzo Costabili, sede del Museo
Archeologico di Ferrara. La presunzione
della società odierna decade di fronte
all’evidenza dell’antico: forse che
dovremmo imparare qualcosa da chi era
più arretrato tecnologicamente?

Proprio l’Italia ci regala un esempio di convivenza pacifica e di successo tra antiche donne e uomini

Pari opportunità, il passato insegna...
I barbari Etruschi reputavano le donne al pari degli uomini, tanto che era loro concesso 
di aver cura del corpo e di mostrare in pubblico comportamenti libertini o non decorosi
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Evaso dai domiciliari 
viene rintracciato 
dagli agenti della Polizia
Mercoledì  pomeriggio, i poliziot-
ti hanno eseguito la misura caute-
lare in carcere per M.G.C., il
42enne arrestato il giorno prima
per minacce, resistenza e lesioni
a pubblico ufficiale. L’ uomo,
dopo l’ arresto del 21 gennaio
era stato posto ai domiciliari in
attesa dell’ udienza di convalida
fissata per la giornata del 22
gennaio. Pertanto, nella mattina-
ta di mercoledì , gli agenti del
Commissariato, si sono presentati
presso l’ abitazione per prele-
varlo ed accompagnarlo in
Tribunale, ma l’ uomo si era già
allontanato dal proprio domicilio.
Dopo una breve ricerca, i poli-
ziotti hanno rintracciato l’ evaso
e lo hanno condotto in Tribunale.
Il Giudice, dopo aver preso in
esame i numerosi precedenti del-
l’ uomo in questione, molti riferi-
bili ad episodi di aggressioni
simili a quella in valutazione, la
sua pericolosità sociale, ma
soprattutto il fatto che la misura
degli arresti domiciliari non è
risultata sufficiente, ha convalida-
to l’ arresto ordinando l’ appli-
cazione della misura della custo-
dia cautelare in carcere.

Truffò George Clooney, 
finisce in carcere 
a Civitavecchia
È stato estradato dalla
Thailandia Francesco Galdelli e
ora si trova nel carcere di
Civitavecchia, l’ italiano arresta-
to a giugno scorso insieme a
una complice, accusati di aver
orchestrato molteplici ed ingenti
truffe in Italia, la più eclatante
quella a danno della star di
Hollywood George Clooney,
creando una linea di abbiglia-
mento a nome dell’ ignaro atto-
re. Galdelli è stato consegnato
agli agenti italiani dell'Interpol e
della Criminalpol, in una opera-
zione coordinata dall'esperto di
sicurezza della Criminalpol in
Thailandia, Andrea Vitalone.
L'italiano dovrà scontare in carce-
re una condanna per otto anni e
quattro mesi, decurtata dei sei
mesi passati in prigione in
Thailandia.

in Breve

Oggi siamo qui alla Quartaccia. Insieme
al gruppo dei volontari del GATC
(Gruppo Archeologico del Territorio
Cerite) e al Comitato Cittadino
“S.Antonio” per avviare un processo di
restauro e riqualificazione del Fontanile.
Intanto sarà subito ripulita tutta l’area
circostante da erbacce e immondizia, e le
pareti interne ed esterne delle due
vasche. Poi, cosa molto importante, sarà
finalmente ripristinato, dopo anni, trami-
te il supporto dell’ufficio tecnico, il cor-
retto deflusso dell’acqua proveniente
dalla sorgente naturale, in modo tale da
mantenere un continuo e costante ricir-

colo dell’acqua, tenendo sempre pulite le
vasche, salvaguardando i pesciolini che
vivono all’interno. Alla fine di una serie

di processi, di uno studio sulla storia del
fontanile già avviato grazie al supporto
del Gatc, del Dr. Flavio Enei e del Dr.
Glauco Stracci, e alla realizzazione di una
apposita targa con opportuna illumina-
zione per risaltarne la visibilità, potrem-
mo inserire finalmente il Fontanile nel
circuito della promozione del nostro ter-
ritorio insieme agli altri monumenti sto-
rici. Un esempio questo di vero amore
della nostra città, di spirito di collabora-
zione, e soprattutto di rispetto verso il
comitato cittadino S.Antonio che da
diverso tempo richiedeva una riqualifi-
cazione del Fontanile.

Santa Marinella - Le parole di Andrea Amanati, che ieri mattina ha partecipato al lavoro

Restauro al fontanile della Quartaccia

dimostrato di poter ricevere
commesse esterne,  ampliando
i servizi offerti in favore delle
casse della stessa società che
possono avvalersi di nuovi
introiti. La proprietà ha in pro-
gramma di presentare
all’Amministrazione comuna-
le un master plan ed eventuali

idee di sviluppo subordinate
però all’approvazione del
MIBACT a causa di un vincolo
storico posto a salvaguardia
dello stabile. Per questo moti-
vo ho invitato il Ministro
Franceschini a Santa Marinella
per verificare di persona lo
stato delle cose e di manufatto

L’operazione è stata effettuata dalla municipalizzata Santa Marinella Servizi 
Terminati i lavori di bonifica 
del verde all’ex Cementificio

che cade a pezzi, pericolante
che oggi costituisce un disdo-
ro in termini di immagine
rispetto l’ambiente circostan-
te. Sosterremo progetti di svi-
luppo e di rigenerazione urba-
na purchè  siano essi eco-
sostenibiliti  e compatibili con
l’urbanistica del territorio.

Commissionati direttamente
dalla proprietà, il gruppo
SALINI/IMPREGILO/GHEL
LA, sono terminati da alcuni
giorni i lavori di  bonifica,
pulizia del verde e di alcune
aree presso l’ex Cementificio.
L’operazione di bonifica è
stata effettuata dalla società
municipalizzata Santa
Marinella Servizi che ha prov-
veduto a pulire una buona
parte dell’area, liberando la
stessa da ex serre decadenti e
pericolose, rifugio di topi e
serpenti oltre che rimuovere
vegetazione abnorme che
impediva l’accesso nell’area
praticamente interdetta a
qualsiasi passaggio pedonale
e non. La pulizia consente ora
alla proprietà di avviare inda-
gini con tecnologia elettroma-
gnetica e dielettrica al fine di
indagare il sottosuolo e l’ubi-
cazione di cavità. Possibili
prossime soluzioni di utilizzo
dell’area saranno valutate nel
rispetto delle leggi e del conte-
sto ambientale. Tidei – la
Multiservizi comunale guida-
ta dall’Avv.Pietro Andolfi ha

Questo fine settimana, da vener-
dì 24 a domenica 26 gennaio, il
Castello di Santa Severa, spazio
della Regione Lazio gestito da
LAZIOcrea in collaborazione
con il Comune di Santa
Marinella e Coopculture, ospita
nelle sale interne con affaccio sul
mare “Il Castello delle 7 note”:
tre concerti di musica classica e
masterclass rivolte a musicisti
italiani e stranieri under 35. Tre
giornate dedicate alla musica
classica durante le quali Maestri
ed allievi si alterneranno con le
loro performance; l’evento sarà
l’occasione sia per valorizzare i
talenti di ognuno ma anche per
condividere la contemporaneità
della musica stessa non solo con
la didattica ma con una forma-
zione di alta qualità. L’iniziativa
fa parte del programma di valo-
rizzazione del Castello di Santa
Severa, nell’ambito del progetto
“Itinerario Giovani” finanziato
dalla Regione Lazio – Politiche
Giovanili e dalla Presidenza del
Consiglio dei Ministri –
Dipartimento per la Gioventù.
L’evento, presentato
dall’Associazione AIM Roma e
L’Associazione Ars Trio di
Roma, ha lo scopo di veicolare,
attraverso i giovani, messaggi
positivi per altri giovani e per la
collettività e di valorizzare il ter-
ritorio laziale in contesti stimo-
lanti e funzionali. Il programma
della rassegna, prevede venerdì
24 gennaio, alle ore 20.45 il
Concerto per pianoforte di
Matteo Santolamazza che si esi-
birà su musiche di D. Scarlatti,
L. van Beethoven e R.
Schumann. Sabato 25 gennaio
alle ore 18.00 Omaggio a
Beethoven dell’Ars Trio di
Roma, in occasione del 250°
anniversario dalla nascita.
Infine, domenica 26 gennaio alle
ore 11.30, appuntamento con il
concerto conclusivo eseguito dai
giovani partecipanti alle
Masterclass. L’ingresso è libero
fino ad esaurimento posti.

Santa Severa:
fine settimana
con il Castello
delle 7 note
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Una scuola di formazione in “Teorie e tecniche delle comunicazioni
di massa e del mondo dell’informazione” a Frascati. L’iniziativa è
dell’Università Popolare dei Castelli Romani (Upcar) ed è aperta a
tutti i soci e a coloro che intendono diventarlo. Dieci incontri nel corso
dell’anno con al termine il rilascio di un attestato di competenza: il
certificato di frequenza previsto dalla Legge regionale del Lazio n. 4
del 2 aprile 2007 “Disciplina delle Università Popolari”. Il calendario
prevede dieci incontri, il sabato mattina dalle 9 alle 13, che si svolge-
ranno nella Sala degli Specchi del Comune di Frascati, uno al mese
(con pausa nel periodo estivo) in queste date: 1) 25 gennaio 2) 29 feb-
braio 3) 28 marzo 4) 18 aprile 5) 30 maggio 6) 27 giugno 7) 26 settem-
bre 8) 31 ottobre 9) 28 novembre 10) 19 dicembre Responsabile didat-
tico del ciclo di incontri e docente è Massimo Marciano (nella foto,
Presidente dell’Upcar, giornalista professionista, consigliere
dell’Inpgi, l’Istituto di previdenza dei giornalisti italiani, e
dell’Associazione stampa romana, struttura regionale del Lazio della
Federazione nazionale della stampa, sindacato dei giornalisti italia-

ni). Altro docente è Maurizio Lozzi (Presidente di Conscom-
Università Popolare per le scienze sociali e della comunicazione, gior-
nalista pubblicista, sociologo e consigliere dell’Ordine regionale dei
giornalisti del Lazio). E’ previsto l’intervento di esperti del mondo
della comunicazione e dell’informazione. Per informazioni e iscrizio-
ni è possibile scrivere a segreteria@upcar.org o inviare un messaggio
(sms, WhatsApp o Telegram) al numero 3392732863). L’Università
Popolare dei Castelli Romani è giunta al XXIV anno accademico di
attività. E’ iscritta all’Albo regionale delle Università Popolari tenuto
dalla Regione Lazio ed aderisce alla Confederazione nazionale delle
Università Popolari italiane (Cnupi), ente con personalità giuridica
riconosciuta dal Ministero dell’Università e della Ricerca. Si occupa
di educazione degli adulti ed è ente autorizzato dal Ministero della
Giustizia alla formazione professionale continua per gli iscritti
all'Ordine dei giornalisti, attività che a Frascati svolge insieme alla
scuola di formazione in “Teorie e tecniche delle comunicazioni di
massa e del mondo dell'informazione”.

Blitz a Frosinone, scattano i controlli antidroga
altolà ai reati in materia di stupefacenti
Arrestato un 32enne originario di Anagni e residente nel capoluogo, già censito per reati specifici

Nel tardo pomeriggio di ieri,
in Frosinone, i militari del
N.O.R. della locale
Compagnia Carabinieri, nel
corso di un servizio finalizza-
to alla repressione dei reati in
materia di stupefacenti, trae-
vano in arresto in flagranza
di reato per “detenzione ai
fini di spaccio di sostanza
stupefacente” L.M. 32enne
originario di Anagni e resi-
dente nel capoluogo, già cen-
sito per reati specifici.

L’uomo sorpreso in Viale
Spagna all’interno del com-
plesso di edilizia popolare
denominato “Casermone”
mentre era intento allo spac-
cio di sostanze stupefacenti,
alla vista dei militari tentava
di darsi alla fuga, ma veniva
prontamente raggiunto e
bloccato dagli operanti. Lo
stesso, sottoposto a perquisi-
zione personale, veniva tro-
vato in possesso di alcune
dosi di cocaina e marijuana,

per un peso complessivo di
gr. 4 circa per ciascun tipo di
stupefacente, già pronte per
la vendita, nonché di circa
400 euro contanti frutto del-
l’illecita attività, il tutto sotto-
posto a sequestro. Al termine
delle formalità di rito, lo stes-
so veniva tradotto agli arresti
domiciliari presso la propria
abitazione, in attesa del pro-
cesso con rito direttissimo
così come disposto dalla com-
petente A.G..

Teorie e tecniche della comunicazione,
una scuola di formazione a Frascati 

Ceprano (FR): il M° Augusto Proietti nuovo
Comandante della Stazione dei Carabinieri 

Nella giornata di martedì scorso, a Ceccano, i
militari della Stazione Carabinieri, denunciavano
in stato di libertà una 54enne ed un 35enne della
zona, entrambi incensurati, per il reato di “simu-
lazione di reato ed occultamento di dati di inte-
resse tributario, in concorso”, in qualità rispetti-
vamente di legale rappresentate e dipendente di
un centro medico. I predetti simulavano il furto
di vari P.C. ed apparecchiature sanitarie, presen-
tando poi la relativa denuncia presso la locale
caserma dell’Arma. Gli operanti, da subito inso-

spettiti dal fatto che sul luogo dell’asserito furto
non erano stati rilevati segni di effrazione, attiva-
vano una speditiva quanto efficace attività info-
investigativa che consentiva di rinvenire, a segui-
to di perquisizione domiciliare d’iniziativa, il
materiale trafugato proprio presso l’abitazione
del 35enne. Il materiale, consistente in 1 server e
2 macchinari per fisioterapia, nonché 4 personal
computer contenenti i dati fiscali della società,
venivano posti sotto sequestro. Sono in corso
ulteriori indagini da parte dell’Arma di Ceccano.

Fingevano furto di computer e attrezzi
sanitari: 2 denunciati a Ceccano (FR)

Il Maresciallo Maggiore
Augusto Proietti è il
nuovo Comandante della
Stazione Carabinieri di
Ceprano, subentrato al
Lgt. C.S. Bruno FALENA
(ora Tenente). L’ispettore,
49 anni, ciociaro, sposato
con due figli, ha consegui-
to la laurea in giurispru-
denza presso l’Università
La Sapienza di Roma. In
precedenza, ha svolto ser-
vizio in diversi contesti operativi presso le Stazioni Carabinieri
di Teano (CE), Mondragone (CE), Roma Olgiata e per ultimo ha
ricoperto l’incarico di Comandante della Stazione di Castro dei
Volsci.
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Il 27 gennaio 1945 ha fatto cono-
scere al mondo e alla storia un
abisso della civiltà, lo sterminio
del popolo ebraico, dei Sinti e
Rom, degli omosessuali, dei
Testimoni di Geova e l’elimina-
zione dei deportati militari e
politici nei campi nazisti. Anche
quest’anno, a settantacinque
anni dall’abbattimento dei can-
celli di Auschwitz, Roma ricorda
quel giorno con il nuovo proget-
to di Memoria genera Futuro,
giunto alla quarta edizione.
Oltre a porre l’accento sulla
memoria di questo orribile pas-
sato, il programma proposto
d a l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Capitolina presenta e promuove
numerose proposte incentrate
sulla trasmissione della memo-
ria verso il futuro e le nuove
generazioni.
Saranno oltre 170 eventi in tutta
la città fino al 9 febbraio per
ricordare e riflettere sul tema
della Memoria, delle leggi raz-
ziali e della Shoah, attraverso
incontri, testimonianze, letture,
mostre, film e documentari,
musica e teatro.
Si terrà nella sala della
Protomoteca del Campidoglio
lunedì 27 gennaio dalle 9,30 un
incontro istituzionale con le
autorità capitoline e con le scuo-
le secondarie di secondo grado
del Progetto Memoria. Durante
l’incontro verrà proiettato il
documentario Kinderblock -
l’ultimo inganno di Marcello
Pezzetti con la regia di Ruggero
Gabbai, prodotto anche dalla
Fondazione Museo della Shoah
in collaborazione con Rai
Cinema. Racconta la storia di
Sergio De Simone e delle due
cugine, Andra e Tatiana Bucci. A
seguire una delegazione del col-
lettivo dei Testimoni dei
Testimoni, un gruppo di ragazzi
di Roma che ha partecipato ai
Viaggi della Memoria, dialoghe-
rà con gli studenti in sala parten-
do dal racconto della loro espe-
rienza. Per la prima volta sono le
nuove generazioni che racconta-
no l’esperienza del campo di
concentramento, per tramanda-
re le storie degli ultimi soprav-
vissuti alla Shoah, affinché la
memoria generi un futuro con-
sapevole. Il gruppo dei
Testimoni dei Testimoni, inoltre,
proporrà il 4 febbraio al Teatro
Torlonia un’iniziativa riservata
alle scuole tra arte, teatro, danza
e musica che si pone l’obiettivo
di combattere l’indifferenza e
l’ignoranza e affrontare il tema
della coscienza individuale per
riflettere sulle atrocità della
Shoah. L’infanzia rubata in pro-
gramma dal 28 gennaio al 24
luglio alla Casina dei Vallati -
Fondazione Museo della Shoah.
L’esposizione, ideata e prodotta
dall’Associazione Figli della
Shoah, organizzata dalla
Fondazione Museo della Shoah
in collaborazione con la
Comunità Ebraica di Roma,
ripercorrerà idealmente la nega-
zione dei diritti fondamentali dei
bambini ebrei in tutta Europa
durante gli anni della persecu-
zione nazifascista.
Le stesse tematiche saranno
affrontate anche dall’Azienda
Speciale Palaexpo, che curerà la
proiezione del documentario I

bambini di Rue Saint-Maur 209,
al Palazzo delle Esposizioni alle
ore 21 del 27 gennaio, e dalla
Casa del Cinema di Villa
Borghese attraverso la rassegna
La Shoah dei bambini in pro-
gramma il 27 gennaio alle 17, 19,
21 con i documentari La casa dei
bambini, Kinderblock. L’ultimo
inganno e il film #ANNE-
FRANK. Vite parallele. La rasse-
gna sarà aperta dall’omaggio a
Lorenza Mazzetti, la regista
recentemente scomparsa che
verrà ricordata con la proiezio-
ne, alle ore 15, del film Il cielo

cade, tratto dal romanzo auto-
biografico della regista. Si intito-
lerà I figli del dopo, invece, la
tavola rotonda dedicata all’ere-
dità della memoria lasciata alle
nuove generazioni che il
Comitato di Coordinamento per
le celebrazioni in ricordo della
Shoah presso la Presidenza del
consiglio dei Ministri e l’Unione
delle Comunità Ebraiche Italiane
realizzeranno il 30 gennaio alle
ore 10 presso la Sala
Polifunzionale della Presidenza
del Consiglio dei Ministri.
Molti appuntamenti avvicine-

ranno la cittadinanza alle temati-
che della deportazione e dei
campi di sterminio attraverso
l’utilizzo del linguaggio del
Teatro. Tra gli appuntamenti da
segnalare nei teatri istituzionali e
in quelli privati: oggi alle 21 al
Teatro Belli lo spettacolo Il diario
di Anne Frank, nel novantesimo
anniversario della nascita di
Anne Frank (repliche fino al 16
febbraio); il 27 gennaio alle 21 al
Teatro Vascello lo spettacolo La
mamma sta tornando povero
orfanello; sempre il 27 gennaio
alle 21 all’Auditorium Parco

della Musica lo spettacolo
Ascanio Celestini. I 20 anni di
Radio Clandestina, sulla strage
di via Rasella; il 30 gennaio alle
21.00 al Teatro del Lido lo spetta-
colo Hans da L’amico ritrovato
di Fred Uhlman; il 1° febbraio
alle 11 al Teatro Villa Pamphilj lo
spettacolo La fisarmonica verde
di Andrea Satta e il 4 febbraio
alle 21 al Teatro Tor Bella
Monaca lo spettacolo
Olokaustos 1944 tratto da Il
dolore di Marguerite Duras e La
specie umana di Robert Atelme.
Dai racconti del dramma della

deportazione alle storie sulle tra-
gedie individuali. Come quelle
subite dai pugili Johann
Trollman, Leone Efrati e Herzko
Haft, protagonisti rispettiva-
mente degli spettacoli Der Boxer
- Ballata per Johann Trollman,
oggi alle 21 al Teatro Kopò,
L’uragano - Storia di Leone
Efrati al Teatro Palladium il 28
gennaio alle 21 e Belva giudea
all’Off/Off Theatre il 28 gennaio
alle 21.
Molti gli appuntamenti riservati
agli alunni e agli insegnanti delle
scuole della città. Tra gli altri, la
conferenza a cura
dell’Istituzione Biblioteche di
Roma dal titolo Lo sterminio dei
disabili e dei malati mentali,
degli omosessuali e dei Rom
nella Germania nazista in pro-
gramma sabato 25 gennaio alle
ore 11 alla biblioteca Franco
Basaglia; l’incontro Per non
dimenticare: l’esperienza di
Liliana Segre il 27 gennaio alle 10
all’ICS Fratelli Cervi; l’incontro
Discriminazione, persecuzione e
sterminio degli omosessuali a
cura dell’ANPI in programma il
29 gennaio alle 10.30 alla Casa
della Memoria e della Storia.
Riservati agli insegnanti invece,
gli incontri alla biblioteca Collina
della Pace con Nando
Tagliacozzo Costruire la memo-
ria. Ebrei il 31 gennaio alle 15.30
e Costruire la memoria. II
Guerra Mondiale e Shoah il 5 e 6
febbraio alle 15.30. Fino al 31
gennaio visite guidate per le
scuole, condotte dagli alunni
tutor, in un percorso didattico
interattivo al Polo Museale
“Muro della Memoria” al liceo
scientifico “A. Labriola”. Tra gli
appuntamenti che pongono una
riflessione specifica sul tema
delle donne si segnalano: la pre-
sentazione del libro Suonando
sul filo di Cristiana Pezzetta con
letture di brani del libro e accom-
pagnamento musicale della vio-
loncellista Ludovica
Centracchio, oggi alle 10 al
Bibliopoint Farnesina e poi in
altre biblioteche; l’incontro a
ingresso gratuito Heimat: storia
di un libro. Le donne e
l’Olocausto dimenticato - Storie
di coraggio e di speranza il 27
gennaio alle 10 nella sede del
Municipio VII; l’iniziativa Storia
di Vera. Una vita per la
Resistenza, in ricordo della
deportata Vera Michelin
Salomon Garavini il 27 gennaio
alle 17.30 alla Casa della
Memoria e della Storia. Sempre
il 27 alle 18, alla libreria La
Libroteca, il ricordo di Settimia
Spizzichino. 
La deportazione politica femmi-
nile: Konzentrationslager
Ravensbrück è un incontro che
si terrà il 31 gennaio alle 17.30,
alla Casa della Memoria e della
Storia. Testimoni d’eccezione, gli
anziani racconteranno la loro
memoria del periodo bellico
durante gli appuntamenti del 29
gennaio alle 15 al C.S.S. GIO-
VANNI XXIII in Via Torrenova
e del 30 gennaio alle 16 al Circolo
Sociale Anziani in Piazza Ronca
(Municipio X), durante il quale
si terrà l’incontro ad ingresso
gratuito dal titolo Il futuro
comincia… oggi, dal circolo
anziani. 

Nell’ambito delle manifestazioni in
corso a Roma per commemorare i 75
anni dalla liberazione di Auschwitz,
lunedì  27 gennaio, Giorno della
Memoria,  gli artisti Pasquale Altieri
(Italia,) Patrizia Bisci per la Fondazione
di Berlino‚Theater und Kunst Diletta
Benincasa, Varda Getzow (Israele),
Andrzej Paruzel (Polonia), Dodi
Reifenberg (Israele), Tsuki (Australia),
Ryszard Wasko (Polonia) presenteranno
a Roma, nella Biblioteca di Storia
Moderna e Contemporanea di Palazzo
Mattei di Giove, in Via Michelangelo
Caetani,  il progetto  “Displaced”, pro-
mosso dalla “Fondazione Theater und
Kunst Diletta Benincasa - Berlino” con la
collaborazione della Biblioteca di Storia
Moderna e Contemporanea del
Ministero per I beni e le attività culturali
e per il turismo.
Il progetto è articolato in un percorso
che, partendo da Via della Reginella alle
ore 17,00, si snoderà all’interno del vec-
chio ghetto di Roma e si materializzerà
in installazioni, opere e performance:
l’installazione di Warda Getzow sarà
situata fra le case in Via della Reginella,
quella di Dodi Reifenberg presso la can-
cellata della Sinagoga di fronte alla
Chiesa di San Gregorio a Ponte Quattro
Capi, mentre l’installazione di Andrzej
Paruzel è stata realizzata in memoria dei
2200 abitanti ebrei di un villaggio, uccisi
nella foresta dalle squadre naziste in

Polonia. I lavori di Paquale Altieri e di
Riszard Wasko saranno presentati nella
Biblioteca di Storia Moderna e
Contemporanea di Palazzo Mattei di
Giove e la performance di danza di
Tsuki, che accompagnerà il pubblico alla
scoperta delle opere degli altri artisti,
che saranno visibili fino al 27 febbraio,
avrà inizio da Via della Reginella e si
svolgerà poi nelle strade intorno. Gli
artisti cercheranno di coinvolgere gli
abitanti del rione e della città intera ed
anche la popolazione Rom è invitata a
partecipare: il mondo di esperienze e di
sperimentazione degli artisti diverrà,
così, la base ideale di comprensione
della storia collettiva.
Gli artisti cercheranno di coinvolgere gli
abitanti del rione e della città intera ed
anche la popolazione Rom è invitata a
partecipare: il mondo di esperienze e di
sperimentazione degli artisti diverrà,

così, la base ideale di comprensione
della storia collettiva.
Infatti ‘Displaced persons’, nome storico
dalla valenza sia positiva che negativa, é
il tema in ricordo della storia
dell’Europa, quando alla fine della
Seconda Guerra Mondiale i campi di
sterminio sono stati liberati dagli eserciti
degli alleati. Undici milioni di prigionie-
ri, fra i quali solo poche migliaia di ebrei
sopravvissuti, non sapevano più dove
tornare. Le case, le proprie vite erano
distrutte, occupate da altri. Dove ritor-
nare? Bisognava provare a ricostruire
una storia personale e molte scelte
dipendevano dall’età, dalle forze, dalla
storia del proprio paese, dalle scelte poli-
tiche e dalle nuove leggi sull’emigrazio-
ne. Dal Paradiso alla Terra (Adamo ed
Eva nella Bibbia), dalla terra all’univer-
so: ‘Displaced‘ non è un pensiero puniti-
vo, ma diviene positivo e si identifica
con il desiderio della conoscenza, della
libertà delle scelte. Attraverso la consa-
pevolezza e la conoscenza è possibile
scegliere in modo nuovo e diverso, rein-
ventare, trasformare, in un percorso
comune che illumina e arricchisce”. 
L’evento sarà illustrato in una pubblica-
zione, a cura di Patrizia Bisci, ideatrice e
curtrice del Progetto, contenente le
immagini delle opere e i testi descrittivi,
tra cui quelli di Najo Adzovic e di Alen
Hamidovic. 

Federica Topino

Nella Biblioteca di Storia Moderna e Contemporanea di Palazzo Mattei di Giove
Commemorazione del “Giorno della Memoria”
con la presentazione del Progetto  “Displaced”

Oltre 170 eventi culturali per il Giorno della Memoria
La Capitale non dimentica
“Memoria genera Futuro”
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Atti persecutori e violenza sessuale.
Con queste accuse è stato arrestato un
romano di 23 anni che con una scusa
agganciava una ragazza in strada,
soprattutto studentesse universitarie,
e poi le perseguitava e molestava.
Decine le ragazze cadute nella rete,
tanto da far innescare ai Carabinieri
una vera e propria caccia all’uomo.
Si presentava alle vittime designate -
tutte giovani e avvenenti ragazze, per
lo più studentesse universitarie - come
un rinomato chef e, con la scusa di
offrire dei gratificanti posti di lavoro,
riusciva ad ottenere i loro numeri di
telefono. Da quel momento, il “gran-
de” chef diventava, nella migliore
delle ipotesi, un accanito stalker, nella
peggiore, un molestatore aggressivo. 
Questo è il quadro delineato dalla
complessa attività d’indagine svilup-
pata dai Carabinieri della Stazione
Roma Aventino, grazie alla quale il
“predatore” seriale, il 23enne domici-
liato a Roma e con precedenti, è stato
arrestato in esecuzione di un’ordinan-
za di custodia cautelare in carcere
emessa dal Gip del Tribunale di Roma

con le accuse di atti persecutori e vio-
lenza sessuale. 
Dagli ultimi mesi dello scorso anno, il
giovane è ritenuto responsabile di
numerosi episodi, atti persecutori e
molestie sessuali, ai danni di ragazze
‘agganciate’ per strada o a bordo di
mezzi pubblici nella Capitale. In parti-
colare tra le studentesse universitarie
che frequentavano le zone di viale
Marconi, Ostiense, Piramide, via del
Porto Fluviale, si era ingenerato un
particolare allarme al punto che alcu-
ne di loro hanno pubblicato dei post
sui social per mettere in guardia le
altre ragazze, invitandole a fare atten-
zione al ragazzo; in risposta, tante stu-
dentesse hanno pubblicato a loro volta
dei post in cui raccontavano di essere
state vittime dell’importuno che, sem-
pre con la stessa scusa, aveva carpito
la loro fiducia per poi molestarle, altre
hanno descritto solo il tentativo di
approccio respinto. 
I diversi appelli pubblici hanno inge-
nerato una vera e propria caccia
all’uomo. Le vittime, che hanno avuto
il coraggio di denunciare i fatti a loro

accaduti, hanno definito un ristretto
ambito operativo del sospettato e for-
nito descrizioni fisiche concordanti, al
punto che, individuato nel 23enne il
sospettato numero uno, l’Autorità
giudiziaria ha emesso l’ordinanza che
ne ha disposto l’arresto. Il molestatore
è stato ammanettato e portato nel car-
cere di Regina Coeli.
Il 23enne, arrestato dai carabinieri
della stazione Roma Aventino, M.S.,
se lasciato in libertà avrebbe potuto
molestare altre studentesse universita-
rie.  “Il concreto pericolo di reiterazio-
ne del reato da parte dell’indagato -
scrive il gip Balestrieri - è desumibile
dalla modalità della condotta posta in
essere che evidenzia la sua già ampia-
mente sperimentata pericolosità”. Il
23enne, spiega ancora il gip, è un
“soggetto privo di qualsivoglia capaci-
tà di autocontrollo il quale non ha esi-
tato al fine di soddisfare ad ogni costo
la propria concupiscenza ad approc-
ciare giovanissimi avvenenti studen-
tesse universitarie o in un caso una
giovane lavoratrice extracomunitaria
e a violarne l’intimità baciando le ho

palpeggiando le e nel caso addirittura
costringendo la vittima a masturbar-
la”. 
Per questo, scrive il Gip, “non appare
possibile applicare una misura più
gradata in ragione della notevole gra-
vità dei fatti e della assoluta mancanza
di autocontrollo dimostrata dal sog-
getto apparentemente preda di un
bisogno compulsivo”. Oltre trenta
ragazze, tutte giovani studentesse uni-
versitarie. Questo il numero delle vit-
time che avrebbe avvicinato il 23enne
arrestato.
Nell’atto si fa riferimento al fatto che
su instagram erano stati creati due
gruppi (Spotted Sapienza e Spotted
Roma Tre) in cui le studentesse aveva-
no “caricato le foto dell’arrestato e
pubblicato le sue generalità” con
l’obiettivo di “raccogliere le testimo-
nianze delle ragazze che hanno vissu-
to esperienze simili”, così da “allertare
altre giovani”. Una denunciante, in
particolare, ha raccontato che nel solo
gruppo Spotted Roma Tre “al 18
novembre erano presenti racconti di
almeno 30 ragazze che riferivano di

aver subito molestie”. Molte vittime
non hanno però denunciato quanto
accaduto all’autorità giudiziaria.
“Dagli atti emerge con chiarezza che
l’indagato agisce seguendo un modus
operandi sempre analogo, quasi seria-
le. Egli, infatti- si legge- individua le
proprie vittime in donne di giovane
età e le approccia sempre quando si
trovano da sole, per strada, all’uscita
della metro o alla fermata degli auto-
bus. Rivolge loro parola, con la scusa
di chiedere informazione e presentan-
dosi direttamente come uno chef”.
L’uomo millantando di conoscere gli
‘stellati’ Carlo Cracco e Antonino
Cannavacciuolo, proponeva “offerte
di lavoro nell’ambito della ristorazio-
ne”. A quel punto il giovane, continua
la ricostruzione del Gip, “passa subito
alla fase esecutiva del proposito crimi-
noso e con fare violento” prova a met-
tere in atto la violenza sessuale.

Circa 900 dosi di cocaina e
oltre 4.000 euro in contanti.
E’ quanto rinvenuto dai
Carabinieri della Stazione
Roma Montespaccato in pos-
sesso di un 23enne romano,
poi arrestato con l’accusa di
detenzione ai fini di spaccio
di sostanze stupefacenti. I
Carabinieri hanno notato il
giovane a bordo di un’auto-
vettura in via Gattinara e lo
hanno fermato per un con-
trollo. L’ispezione del veico-
lo ha permesso di rinvenire
circa 20 dosi di cocaina e 220
euro in contanti nascosti nel
cruscotto. Il 23enne è stato

arrestato e la sua abitazione,
poco distante, perquisita.
Nascoste nella sua camera da
letto sono state trovate atre
880 dosi della stessa sostanza
stupefacente e 3.930 euro,
suddivisi in banconote di
vario taglio. Tutta la droga,
del peso di circa mezzo chilo,
e il denaro, oltre 4.000 euro,
sono stati sequestrati mentre
l’arrestato è stato portato in
caserma e trattenuto nelle
camere di sicurezza, in attesa
del rito direttissimo. Così in
un comunicato il Comando
Provinciale Carabinieri
Roma.
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Novità all’ospedale CTO - A.
Alesini di Roma, che negli ulti-
mi anni è stato interessato da
lavori di ristrutturazione che
hanno consentito una radicale
opera di ammodernamento
per il rilancio della struttura.
Gli ultimi interventi in ordine
cronologico per un totale di
circa 2 milioni di euro hanno
riguardato la nuova Tac, la
Week Surgery e le nuove sale
operatorie.
Nello specifico sono stati rea-
lizzati lavori di ristrutturazio-
ne che hanno consentito di
attivare: gli Ambulatori orto-
pedici, con sportelli CUP dedi-
cati e sala gessi passante in
comune con il Pronto
Soccorso; il poliambulatorio

specialistico ospedaliero con
sala d’attesa dedicata; lo smal-
timento della carica di cobalto
della gamma unit dopo 25
anni di inattività; la riattiva-
zione del blocco operatorio
sito al 2° piano per consentire
la ristrutturazione del gruppo

operatorio del 4° piano; la riat-
tivazione dell’attività di radio-
logia interventistica della
colonna; lo spostamento al 2°
piano del Centro Dialisi di via
Noventa; l’installazione di una
nuovissima Risonanza
Magnetica da 1,5 Tesla; il rifa-

cimento di parte delle facciate.
I lavori hanno previsto l’utiliz-
zo delle più moderne tecnolo-
gie, puntando sul principio
fondante di ogni struttura
sanitaria che è l’umanizzazio-
ne.
Gli ultimi interventi in ordine
cronologico hanno riguardato:
la ristrutturazione integrale di
una zona obsoleta del Pronto
Soccorso Ortopedico, su una
superficie di circa 200 mq
(prima fase), per accogliere
una TAC di ultima generazio-
ne; la Week Surgery con la
riorganizzazione are una
degenza confortevole, dotata
di un grande spazio di acco-
glienza per i pazienti ed i
familiari; le sale operatorie,

per assicurare contempora-
neamente il massimo della
sicurezza e il comfort.
“Quando siamo arrivati alla
Regione, nel 2013, il Cto di
Roma rischiava la chiusura
dopo anni di tagli e di stop alle
assunzioni. Era uno degli
ospedali che erano stati sven-
duti per pagare i debiti - paro-
le del presidente, Nicola
Zingaretti, che ha partecipato
all’inaugurazione e ha com-
mentato così sui suoi profili -
oggi è un simbolo della rina-
scita della sanità del Lazio: i
pazienti potranno contare su
un nuovo Pronto Soccorso, un
nuovo reparto di Ortopedia e
un nuovo blocco operatorio. E
andiamo avanti anche con

nuove assunzioni di medici e
infermieri. Una bella notizia
nella giornata storica in cui è
stato votato l'ultimo atto per
uscire dal commissariamento
della sanità del Lazio. Non ci
fermeremo, lo scetticismo lo
lasciamo alle spalle, investia-
mo sulla speranza e continuia-
mo così”.
“Per il Cto oggi è una rinasci-
ta. Anni fa c’era grande incer-
tezza sul futuro dell’ospedale,
le persone erano preoccupate.
Oggi raccogliamo i frutti del
nostro lavoro. La missione del
Cto è quella di ospedale dedi-
cato all'ortopedia e alla riabili-
tazione” - così Alessio
D’Amato, assessore alla sani-
tà.

Il nuovo volto del CTO - A. Alesini
L’Ospedale, negli ultimi anni, è stato interessato da profondi lavori di ristrutturazione

Ragazzo di 23 anni arrestato per violenza sessuale 
ed atti persecutori (almeno 30) su studentesse

“La Giunta Zingaretti, con una norma
all’articolo 13 al Collegato al Bilancio in
discussione in queste ore alla Pisana,
vuole consentire la caccia ai non residen-
ti nell’area contigua al Parco Nazionale
d’Abruzzo Lazio e Molise (PNLM), met-
tendo così a rischio la sopravvivenza di
diverse specie protette, tra cui l’Orso
Bruno Marsicano, di cui rimangono
appena 50 esemplari” - lo denuncia la
consigliera regionale M5S del Lazio,
Silvia Blasi. “Si tratta di una norma ille-
gittima e incostituzionale visto che va
contro quanto disposto dalla normativa
nazionale (ordinanza 9 novembre 1993
del Ministero dell’Ambiente, ai sensi del-
l’articolo 32 della legge 394/1991) e da
una sentenza della Corte Costituzionale

(sentenza 217 del 2018) che ha stabilito
che gli interventi di controllo della fauna
selvatica nociva non possono essere clas-
sificati come attività venatoria, bensì
attuazione della politica ambientale e di
tutela dell’ecosistema, che è competenza
esclusiva dello Stato, in base all’articolo
117 della nostra Costituzione. Non solo:

sempre nel 2018 - spiega Blasi - il
Consiglio di Stato ha dichiarato illegitti-
mo il Calendario venatorio della Regione
Lazio nell’area contigua al Parco
Nazionale per lo stesso motivo, ovvero la
previsione della caccia ai non residenti”.
“Chiediamo pertanto che sia approvato
l’emendamento 5stelle, a mia prima
firma, che prevede l’abrogazione di que-
sta ‘norma pro cacciatori’ e che la Giunta
Zingaretti definisca una volta per tutte il
perimetro dell’area contigua del Parco
Nazionale, nel rispetto della normativa
statale e regionale, entro e non oltre 90
giorni come previsto nell’ordine del gior-
no del M5S alla Legge di Stabilità 2020
approvato nei giorni scorsi in Aula in
Consiglio regionale”, conclude Blasi. 

Consiglio Lazio, Blasi (M5S): no alla norma pro cacciatori Fermato dai CC con circa 900 dosi 
di cocaina e oltre 4.000 euro in contanti



Asfalto “colabrodo” e scarsa illuminazione 
nella denuncia dell’Ordine dei Medici di Roma 
Incidenti stradali e cadute
Killer le vie capitoline

Nel corso del 2019, la città di Roma ha prodotto
complessivamente circa un milione e 687mila
tonnellate di rifiuti, registrando una diminuzione
del 2% rispetto a circa 1 milione 729mila del 2018:
lo sottolinea Ama, la Spa del comune di Roma
per la gestione dei servizi ambientali, “rendendo
noti alcuni dati di preconsuntivo del 2019, anche
in riferimento ai dati fantasiosi e privi di fonda-
mento sui quantitativi di produzione rifiuti della
città di Roma diffusi attraverso i media dal coor-
dinatore di un circolo politico”. 
In particolare Ama sottolinea che l’indifferenzia-
ta è scesa da 969mila a 920mila tonnellate, con un
calo del 5%, “facendo segnare il dato più basso
mai raggiunto a Roma”.

I nuovi dati Ama indicano un calo di produzione rifiuti a Roma 

In aumento i numeri della differenziata

Sono aumentati a Roma gli
incidenti stradali a causa di
una scarsa illuminazione e di
marciapiedi sconnessi. A
rimetterci sono molti auto-
mobilisti, motociclisti e pedo-
ni, alla prese con buche ‘invi-
sibili’ e ricoperte spesso
anche da fogliame. A lanciare
l’allarme è il presidente
dell’Ordine dei medici di
Roma, Antonio Magi, a mar-
gine del convegno “Nuovo
regolamento regionale sulle
autorizzazioni sanitarie. Cosa
cambia per medici ed odonto-
iatri?” promosso dall’Omceo
Roma. “Purtroppo in questi
ultimi anni, ma non è dovuto
solo a quest’ultima ammini-
strazione, le strade di Roma
sono diventate sempre più
buie - ha detto Magi - perchè,
anche giustamente, si è volu-
to risparmiare sull’illumina-
zione delle strade, preferendo
i led alle classiche lampadine.
Non solo: alcune aree e quar-
tieri della Capitale sono com-
pletamente al buio. E questo è

un fatto molto grave, che ha
comportato un aumento
degli incidenti per pedoni ed
automobilisti”. Magi ha ricor-
dato quindi il tragico inciden-
te a Corso Francia: “Chi cono-
sce Roma, sa che quella zona
è molto buia, in più quella

sera pioveva - ha sottolineato
- allora, indipendentemente
dal fatto che è deprecabile
guidare con un tasso alcole-
mico fuori dai limiti, forse
anche qualcuno che non
aveva bevuto, proprio a
causa della scarsa visibilità,

avrebbe potuto investire le
due ragazze. Bisogna evitare
che, a causa di tali situazioni,
possano accadere episodi del
genere. Come Ordine dei
Medici dobbiamo sempre
tutelare la salute dei cittadi-
ni”.

La sindaca di Roma Virginia Raggi e l’assessore al patrimonio e
alle politiche abitative Valentina Vivarelli hanno chiesto al com-
petente Dipartimento di Roma Capitale di avanzare istanza alla
Regione Lazio per “l’annullamento dell’avviso pubblico per la
selezione di progetti di edilizia residenziale sociale, finalizzati
anche alla realizzazione di nuovi alloggi popolari, con 22 milio-
ni di euro”, assegnati dal ministero delle Infrastrutture e dei
Trasporti sulla base della delibera Cipe numero 127 del 2017.
Una richiesta - spiega il Campidoglio - a causa degli “esigui ter-
mini previsti per la presentazione degli interventi, dal 13 al 20
dicembre 2019, soli 7 giorni”, che “hanno reso quanto mai diffi-
coltosa, per non dire impossibile, la presentazione di idonee pro-
gettualità”. “Altre Regioni - ricorda il Comune di Roma - hanno
concesso termini ben più ampi”.
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La sindaca ha chiesto alla Regione
Lazio lo stop del nuovo bando

Il Campidoglio
“annulla”
le case popolari

Contro i roghi tossici a breve arriveranno nuove telecamere
con sensori a infrarossi, che permetteranno di intervenire
quasi in tempo reale.   Il contrasto a questo fenomeno che
minaccia la salute dei cittadini richiede diverse azioni di siste-
ma e un ampio ventaglio di interventi a più livelli. Per questo
a breve sarà chiuso un bando di gara sulla videosorveglianza,
che consentirà di acquistare sensori a infrarossi in grado di
rilevare le fonti di calore. Le nuove telecamere saranno collo-
cate a Castel Romano, via Candoni, via Lombroso, la Barbuta,
via di Salone, via Salviati.
Intanto la presenza di presidi militari permanenti, sta già per-
mettendo di ridurre il fenomeno dei roghi. I nuovi strumenti
saranno in grado di garantire un salto di qualità in termini di
operatività e incisività e saranno utili sia per prevenire gli
eventi dolosi sia per rintracciare gli eventuali responsabili.

Telecamere con sensori a infrarossi
per contrastare i “roghi tossici”



Oggi e domani, appuntamento al
Roma Convention Center – La
Nuvola, per la XVII edizione
dell’Albergatore Day di
Federalberghi Roma. Il più grande
evento della Capitale dedicato al
turismo, finora riservato ai soli
operatori del settore, si apre per la
prima volta nel 2020 anche al pub-
blico esterno nella giornata di
sabato 25 gennaio con un pro-
gramma che spazia tra incontri ed
approfondimenti dedicati al turi-
smo e all’ospitalità, al Food e alle
offerte formative per i giovani.
Venerdì 24 gennaio, giorno riser-
vato ai soli addetti ai lavori, la
manifestazione sarà aperta dalla
Tavola Rotonda “Operatori e
Istituzioni al bivio: la scelta non
più rinviabile tra turismo low cost
e turismo di qualità. Il fenomeno
Overtourism e la guerra scomoda
tra turisti e residenti”, che vedrà la
partecipazione della
Sottosegretaria al MIBACT
Lorenza Bonaccorsi,
dell’Assessora al Turismo e Pari
Opportunità della Regione Lazio
Giovanna Pugliese, dell’Assessore
allo Sviluppo economico, Turismo
e Lavoro di Roma Capitale Carlo
Cafarotti, del Presidente di
Federalberghi Roma Giuseppe
Roscioli, del Presidente di
Federalberghi nazionale Bernabò
Bocca e del Commissario
Confcommercio Roma Pier
Andrea Chevallard. Seguirà la pre-

sentazione alla stampa del
Comitato Alberghi Storici di
Federalberghi Roma. Nel pome-
riggio si svolgeranno incontri
dedicati al turismo congressuale, a
cura del Convention Bureau Roma
e Lazio, e golfistico, ed il dibattito:
“Indipendenza o affiliazione a un
brand? Le motivazioni di una scel-
ta di campo. Parola agli albergato-
ri. Case Histories a confronto”. In
programma, sia venerdì che saba-
to, le selezioni dei Contest
Emergente Chef ed Emergente
Pizza organizzati da Witaly e pre-
sentati dal critico enogastronomico
Luigi Cremona, i cui vincitori
saranno proclamati insieme a quel-
lo del nuovo Contest Emergente
Ricevimento.  La giornata di saba-
to 25 gennaio, aperta al pubblico
ed in particolare ai giovani che
potranno incontrare le Università e
gli ITS per conoscere l’offerta for-

mativa riguardante il turismo e
lasciare i propri curriculum, si
dividerà tra Food e ospitalità. In
cartellone, inoltre,
l’incontro/dibattito “La qualità del
servizio come primario fattore di
competizione nell’era del turismo
digitale. Come orientarsi nella scel-
ta delle risorse di qualità nel setto-
re turistico-ricettivo” ed un Focus
tematico sulla Mobilità Sostenibile.
Nel corso della giornata verrà alle-
stita dal Maestro pasticciere
Roberto Rinaldini una spettacolare
“torta monumentale” e saranno
presentate nuove formule di
Breakfast.  A margine degli incon-
tri, i visitatori de La Nuvola avran-
no l’occasione di conoscere da vici-
no il mondo dell’hotellerie sco-
prendone i segreti ed i nuovi trend
in circa 120 stand di aziende spe-
cializzate in prodotti e servizi per
gli alberghi e l’ospitalità. 

a cura di Antonio Castello
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Tipicità 2020, edizione numero
ventotto, è in programma dal 7 al 9
marzo nelle Marche, presso il
Fermo Forum. Al centro della
scena, cibo, territorio e produzioni
di alta gamma, per una formula
inedita che rende Tipicità una pro-
posta unica in Italia. Più di 100
eventi in tre giorni, oltre 200 realtà
protagoniste nei 13.000 mq coperti,
in primis dalle Marche, ma anche
da altre regioni italiane e dal
mondo. Specialità introvabili, ali-
menti funzionali, biologici, biodi-
namici e nutraceutici, bollicine
d’autore e birre a km. zero, il cibo
che è stato ed il cibo che verrà.
Imperdibili i “must” della tipicità
marchigiana: dal ciauscolo allo zaf-
ferano di montagna, dal tartufo di
Acqualagna all’oliva tenera ascola-
na e poi il celeberrimo Verdicchio e
l’olio EVO di qualità, le migliori
paste biologiche, la cicerchia ed il

mais ottofile, il pecorino dei
Sibillini e le carni di razza marchi-
giana. Accanto a food and wine, le
proposte di turismo esperienziale e
l’area “Art & Genius”, per esaltare
creatività e manualità manifatturie-
ra che da questi luoghi s’irradiano
nel mondo. Del tutto esclusiva la
“ricetta” di Tipicità, nella quale il
visitatore è protagonista attivo
accanto a personaggi che fanno
opinione, come i recenti ospiti
Paolo Mieli, Alan Friedman e
Philippe Daverio, insieme a chef
pluristellati del calibro di Chicco

Cerea, Claudio Sadler e di Mauro
Uliassi, star autoctona. “Connettere
menti, creare futuro” è lo slogan
dell’EXPO di Dubai 2020 che
Tipicità interpreta con i suoi ingre-
dienti: qualità del cibo e del territo-
rio, confronti tra persone e comuni-
tà, consapevolezza dei fenomeni
per la sostenibilità del pianeta.
Tutte le novità dell’edizione 2020
saranno rilasciate progressivamen-
te sui canali social e sul sito internet
(www.tipicita.it), man mano che il
programma prenderà forma defi-
nendosi in tutti i suoi aspetti.

Tipicità 2020: dal 7 al 9 marzo
a Fermo la 28^ edizione

Torna l’Albergatore Day
di Federalberghi Roma

Capitale Europea della Cultura
2033: Viterbo si candida

Sagra della Bruschetta a Casaprota

Il mondo degli hotel si apre al pubblico, 
due giorni di Turismo e Food alla Nuvola

Un buon motivo per interrompere la dieta post-nata-
lizia è la Sagra della Bruschetta di Casaprota, in pro-
vincia di Rieti, la festa che da oltre 50 anni continua a
divertire gli animi e a soddisfare il palato. 
La tradizione vuole che il pane artigianale sia "passa-
to" sulla brace per esaltare al meglio il sapore dell'olio
extravergine di oliva prodotto nel territorio. Appena
pronte le bruschette saranno servite gratuitamente
come antipasto all'abbondante cena di sabato 25 gen-
naio, a base di spaghetti all'amatriciana (preparati
dalla proloco di Amatrice) e salsicce alla brace. Per
l'occasione verrà aperto anche il frantoio della coope-
rativa locale per permettere la degustazione dell'olio
locale. Il pranzo di domenica 26 verrà servito nel cen-
tro storico del paese. Piatti fumanti di zuppa di farro
al tartufo e fregnacce (pasta acqua e farina) alla sabi-
nese saranno le pietanze che daranno inizio ad una
giornata lunga e ricca di avvenimenti. Nel pomerig-

gio, alle ore 16.00, merenda con le "saltapadelle" (frit-
telle locali). Gruppi folkloristici e bande musicali ral-
legreranno l'atmosfera. Una mostra-mercato di pro-
dotti tipici e dell'artigianato locale della provincia e
di quelle limitrofe, farà da corollario a questa nuova
edizione della sagra. Escursioni a piedi, in mountain
bike e a cavallo sono organizzate per scoprire i din-
torni. In occasione dell'evento il frantoio della coope-
rativa locale resterà aperto e proporrà degustazioni
di olio.

La “Giornata della castagna” 
di Canepina ottiene il marchio di qualità

Canepina, con la sua Giornata
della castagna in programma
ad ottobre, entra nel ristretto
novero delle “Sagre di quali-
tà”, il marchio dell’Unpli
(Unione nazionale Pro loco
d’Italia) destinato alle manife-
stazioni di eccellenza d’Italia.
La cerimonia di premiazione si
è svolta a Palazzo Madama,
durante una manifestazione
alla quale hanno preso parte il
sindaco di Canepina Aldo
Maria Moneta e per la Pro loco,
l’ente che insieme al Comune
organizza la Giornata, il presi-
dente Fabio Stefanucci e Giusy
Proietti. Il riconoscimento otte-
nuto da Canepina assume
ancora più valore se solo si
pensa che in Italia, su circa
300mila sagre, soltanto 48 pos-
sono fregiarsi del marchio. Al
fine della concessione dello
stesso, la festa è stata sottopo-
sta ad una serie di verifiche e i
commissari dell'Unpli a otto-
bre sono stati a Canepina per
un'intera giornata durante la
festa. Al termine della manife-
stazione i partecipanti hanno

avuto la possibilità di visitare
la sede del Senato, e l’aula
assembleare. Si tratta di un
riconoscimento che ci riempie
davvero d’orgoglio – dice il
sindaco di Canepina Aldo
Maria Moneta – che dà lustro
al grande lavoro dei volontari,
ai quali va un sentito grazie da
parte mia e di tutta
l’Amministrazione. Il marchio
certifica l’altissimo livello rag-
giunto dalla nostra sagra ed è

un ulteriore stimolo a fare sem-
pre meglio, come peraltro
abbiamo fatto in questi ultimi
anni, dove abbiamo assistito a
dei progressi significativi sotto
ogni aspetto, dall’accoglienza
alla ricettività”. Dal canto suo
Fabio Stefanucci, presidente
della Pro Loco, ha ringraziato
tutto il direttivo
dell'Associazione e tutti quelli
che lavorano per la riuscita
della festa.  

Il cibo in tutte le sue declinazioni, ma anche turismo esperienziale 
e alta gamma, dalle Marche al mondo, con grandi personaggi e chef stellati

Giulio Marini, capogruppo in
consiglio comunale di Forza Italia,
nella conferenza stampa tenutala
scorsa settimana, nella sala del
consiglio comunale, ha proposto
la candidatura della città dei papi
per il titolo del 2033 a Capitale
Europea della Cultura.
Considerando che mancano anco-
ra tredici anni, il promotore ha
tenuto a precisare che quella del
2033 è l’unica finestra aperta per
la candidatura di una città italia-
na. La candidatura va presentata
nel 2027 e l’eventuale accettazione
cadrà nel 2029. Poi a seguire tutto
quello che ne consegue per com-
petere al titolo. “Qualora l’ammi-
nistrazione accettasse questa
scommessa dobbiamo iniziare a
lavorare fin da questo bilancio.
Viterbo ha tutte le caratteristiche
per candidarsi” hanno dichiarato i

rappresentanti del partito promo-
tore, incluso il sindaco Arena.
Coniato pure lo slogan dell’inizia-
tiva “Ripartiamo dal futuro”.
Sono 44 le Città italiane che intan-
to si sono candidate al titolo di
Capitale Italiana della Cultura
2021: dovranno presentare tutte il
loro dossier entro il 2 marzo per
poter succedere a Parma, in carica
quest’anno, e aggiudicarsi quindi
il milione di euro che ogni anno il

Governo mette in palio per questa
carica. Lavorare alla candidatura
di Viterbo Capitale Europea della
Cultura 2033 è un grande impe-
gno. Occorre tanto coinvolgimen-
to materiale ed umano in grado di
s fornare progetti utili ad elabora-
re un modello condiviso di svi-
luppo sostenibile che vede la cul-
tura al centro della crescita sociale,
economica e civile del territorio.
Speriamo.
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Le vittime del coronavirus in Cina sono
salite a 25 mentre i casi di contagio sono
616. Per rendere ancor più chiara quella
che si profila come una emergenza globa-
le, va detto che le autorità di Pechino
hanno deciso di annullare i festeggiamen-
ti per il Capodanno cinese nella capitale e
soprattutto nelle città più a rischio. “Il
governo cinese si sta impegnando con
ogni sforzo per affrontare l’epidemia in
modo trasparente e responsabile” ha
affermato il direttore dell’ufficio consola-
re dell’Ambasciata cinese in Italia, Zhang
Aishan, partecipando alla conferenza
‘2020 opportunità e prospettive per il turi-
smo Italia-Cina’ organizzata da Aeroporti
di Roma all’aeroporto di Fiumicino. E si
profila anche una prima ipotesi sulla
incubazione e la trasmissione del virus da
un animale all’uomo, potrebbe essere
infatti il serpente l’animale selvatico ospi-
te intermedio del nuovo coronavirus che
sta causando l’epidemia di polmonite in
Cina. A dimostrarlo uno studio pubblica-
to sul Journal of Medical Virology. Il virus
sarebbe nato da una combinazione di
coronavirus individuato in pipistrelli e un
coronavirus sconosciuto che probabil-
mente risiedeva nei serpenti. I ricercatori

hanno appurato che i pazienti infettati
erano stati in qualche modo a contatto
con animali selvatici o mercati dove que-
sto tipo di animali veniva trattato o ven-
duto. Intanto in queste ore si è svolta una
nuova riunione dell’Oms, che prima di
prendere decisioni in merito al coronavi-
rus ha chiarito di aver bisogno di ulterio-
ri informazioni. Ancora incerte le cifre del
contagio. Mentre la autorità cinesi dichia-
rano circa 600 casi e il numero dei morti è
salito a 25, gli esperti del Medical
Research Centre for Global Infectious

Disease Analysis del Regno Unito stima-
no circa 4000 contagi, con un range tra
1000 e 9700. Intanto, tra le procedure lega-
te all’emergenza, è stato disposto l’isola-
mento di un’altra città della Cina, oltre a
Wuhan, per tentare di arginare l’epide-
mia di un nuovo virus già costato la vita
di molte persone. Il trasporto pubblico
smetterà di funzionare dalla mezzanotte
di oggi a Huanggang, nella provincia
cinese di Hubei, per evitare l’ulteriore dif-
fusione del nuovo ceppo di coronavirus.
Lo ha annunciato in una nota l’ammini-
strazione della città, la seconda più gran-
de della provincia con oltre sette milioni
di abitanti. “Dalla mezzanotte del 23 gen-
naio, il trasporto dei passeggeri attraverso
bus e auto sarà provvisoriamente sospe-
so, come il traffico ferroviario in uscita. I
residenti che non hanno esigenze speciali
non devono lasciare la città”, si legge
nella nota. Ci sono più di 600 casi confer-
mati del virus, che si è diffuso anche
all’estero. I Paesi di tutto il mondo hanno
annunciato che sottoporranno a screening
i viaggiatori alla ricerca di segni di infe-
zione. Wuhan, con i suoi 11 milioni di abi-
tanti, è al centro dell’epidemia e dove si
ritiene che abbia avuto origine il virus.

Coronavirus, in Cina salgono a 25 le vittime con oltre 600 casi di contagio

Sale la tensione per la sindrome cinese
Gli aeroporti internazionali sottoporranno a screening i viaggiatori alla ricerca dei segni dell’infezione

I 202 passeggeri, tra i quali anche
alcuni italiani, arrivati ieri matti-
na alle 4.50 da Wuhan all’aero-
porto di Fiumicino hanno passa-
to con esiti positivi le procedure
di controllo attivate dal ministero
della Salute e che Adr ha recepi-
to. Per gestire l’emergenza sani-
taria, che ha portato alla decisio-
ne di isolare la città cinese
sospendendo aerei e treni, lo
scalo Leonardo da Vinci si è infat-
ti dotato di un canale sanitario,
una struttura decentrata rispetto
ai Terminal realizzata da Adr e
attiva dal 2015. Il canale sanitario

dispone dei più avanzati sistemi
di biocontenimento e ieri mattina
è entrato in funzione per scon-
giurare qualsiasi ingresso in Italia
di casi sospetti di Coronavirus.
Al loro arrivo, i passeggeri sono
stati trasportati con mezzi inter-
pista direttamente presso il cana-
le sanitario, dotato di telecamere
termiche per la rilevazione della
temperatura corporea. Le imma-
gini sono state visionate da per-
sonale medico, pronto a interve-
nire in casi di rilevamento di tem-
peratura anomala, che non si è
verificata per alcun passeggero
arrivato da Wuhan.
Successivamente, i 202 passegge-
ri sono stati trasportati al
Terminal per proseguire i norma-
li controlli di immigration e ritiro
bagaglio. “Le autorità cinesi ieri
hanno fatto sapere che lo scalo di
Wuhan non potrà ospitare voli
nelle prossime ore. Di conse-
guenza, il volo che normalmente
partiva da Canton, si fermava a
Wuhan e proseguiva per Roma
Fiumicino, in questo caso andrà
direttamente a Canton. Nei pros-
simi giorni valuteremo in base
alle indicazioni che riceveremo
dalla Cina su che tipo di itinera-
rio potranno fare”. Così Ivan
Bassato, direttore Airport mana-
gement di Aeroporti di Roma, a
proposito della decisione delle
autorità di sospendere i voli da e
per Wuhan, la città cinese da cui
si è propagato il Coronavirus.

Ieri l’ultimo volo dalla provincia cinese
di Wuhan dove si è scatenato il virus

All’aeroporto di Fiumicino
scattano le misure
per il biocontenimento

Il Capo dello Stato Sergio Mattarella, a Gerusalemme
per "Ricordare l’Olocausto: combattere l’antisemiti-
smo", Quinto Forum Mondiale sulla Shoah, nel corso
dell'incontro con il Presidente israeliano Reuven
Rivlin, ha dichiarato: “La cerimonia di oggi sarà un
richiamo a tutto il mondo perchè non si abbassi mai
la guardia, l’attenzione, la vigilanza contro l’antise-
mitismo, contro la violenza e contro il fascismo”.
“Quando sono avvenuti quegli orrori - ha detto anco-
ra Mattarella a Rivlin - noi due eravamo già al
mondo, per questo siamo particolarmente sensibili e
vigilanti su questo tema, perchè abbiamo percepito
gli orrori di quel periodo”. “Tra qualche giorno - ha
continuato - si celebrerà la Giornata della Memoria e
avremo come tutti gli anni un concorso per le scuole

e consegnerò i premi ai migliori elaborati. Tutto que-
sto si riassume nella mia decisione di nominare sena-
tore a vita Liliana Segre, avendo un solo seggio a
disposizione. La testimonianza che ha reso in questi
decenni sulla Shoah è stata per l’Italia un patrimonio
prezioso”. Mattarella ha poi aggiunto che la designa-
zione di Liliana Segre a Senatrice a vita “ha un signi-
ficato ulteriore: l’ho nominata nel gennaio del 2018, e
quell’anno ricorrevano gli 80 anni delle leggi razziali
con cui il fascismo aveva perseguitato gli ebrei.
Anche l’Italia ha avuto la pagina nera a questo
riguardo, particolarmente grave, ed è per questo che
l’Italia è consapevole dell’esigenza di affermare con-
tinuamente la necessità di combattere l’antisemiti-
smo e di trasmettere ai giovani questa consapevolez-

za”. Mattarella, inoltre, considera come “molto signi-
ficativo” il Forum odierno, che si tiene nel giorno in
cui cadono i 75 anni dalla liberazione dei campi di
concentramento di Auschwitz e Birkenau.

Monito di Mattarella contro Antisemitismo, violenza e fascismo

“Non si abbassi mai la guardia” 

Il vicesegretario federale della Lega Giorgetti alza la posta sul voto

“Il voto in Emilia, un test nazionale”
“Non è che lo dicono Salvini
o la Lega che quello
dell’Emilia-Romagna è un
voto nazionale, lo dicono
tutti. Tutta l’Italia e tutta
l’Europa guardano l’Emilia-
Romagna. Ed è importante
capire cosa ne pensano gli
emiliano-romagnoli di quel-
lo che succede nella politica e
nella società italiana” - lo
dice Giancarlo Giorgetti,
vicesegretario federale della
Lega, ieri a Modena per un
appuntamento elettorale
nella sede di Confcommercio
con Isabella Bertolini, l’ex
azzurra che corre col
Carroccio in città verso le
elezioni regionali di domeni-

ca. Nel giorno in cui il suo
leader Matteo Salvini ha
annunciato altri due incontri
a Modena, prima nell’area
della stazione e poi in piazza
Grande, Giorgetti all’incon-
tro con i commercianti parla
di vari temi di attualità a
cavallo tra gli ultimi due
Governi, quindi flat tax e
web tax, misure fiscali, quota
100 e reddito di cittadinanza.
Il numero due della Lega, si
concentra poi sul capitolo
delle ripercussioni sul
Governo giallorosso in caso
di vittoria del centrodestra
trainato dalla Lega in Emilia-
Romagna: “È la legge della
politica. Se uno governa e la

gente gli vota contro - evi-
denzia Giorgetti - bisogna
prenderne atto e capire che
quello che stai facendo non
va. Quantomeno bisogna
cambiare politica, se non
cambiare Governo. Di fronte
a questa innaturale alleanza,
col Partito democratico che si
sposta dal popolo alle élite e
viene continuamente punito,
spero che i dirigenti della
maggioranza lo capiscano.
Se continuano così, si chiu-
deranno sempre di più nei
palazzi e nei quartieri ‘bene’
delle città. Non è la storia e
non la tradizione della sini-
stra italiana”, conclude
Giorgetti.

È Auting, la prima piattaforma di car sharing tra priva-
ti in Italia, la startup vincitrice di Telepass Pay
Ecosystem, la gara lanciata “per selezionare imprese
innovative, software house, technology provider in
grado di proporre soluzioni e servizi innovativi per la
mobilità sostenibile in ambito urbano”. Avviata a
novembre, la competizione messa in campo da
Telepass ha visto la partecipazione di oltre 50 startup
provenienti da tutta Italia, con progetti dedicati allo
sviluppo di strumenti di mobilità sostenibile attraver-
so l’impiego di nuove tecnologie. Il progetto di Auting
è stato ritenuto il migliore da parte di una giuria spe-
cializzata: la piattaforma sviluppata dalla startup è in
grado di mettere in contatto diretto persone alla ricer-
ca di un’auto per un breve periodo con proprietari di
auto intenzionati a mettere a disposizione il proprio
mezzo nei periodi di non utilizzo. Attraverso l’app, chi
cerca un’auto e chi la possiede possono concordare tra
loro tutti i dettagli, accordandosi sulle proprie esigen-
ze, fino alla consegna delle chiavi. Nella tariffa è inclu-
so anche un pacchetto assicurativo, gestito da Reale
Mutua, che tutela sia il guidatore sia il proprietario del-

l’auto.  Telepass metterà a disposizione della startup
vincitrice la sua piattaforma di pagamenti digitali
(Telepass Pay), consentendole di offrire i propri servi-
zi a un target composto da oltre sei milioni di utenti. Il
processo di sviluppo e di commercializzazione della
piattaforma sarà seguito dagli esperti di Telepass, che
affiancheranno in tutti gli step lo sviluppo del proget-
to di Auting. Sarà inoltre erogato un premio in denaro,
di 10mila euro, che la società potrà usare per consoli-
dare il proprio business.  “Negli ultimi tre anni - ha
spiegato l’amministratore delegato di Telepass,
Gabriele Benedetto - abbiamo cambiato il volto di
Telepass che, da semplice sistema di telepedaggio, è
ormai diventata una delle più grandi piattaforme di
pagamenti digitali dedicate ai servizi di mobilità.
Lavoriamo con una logica inclusiva mettendo a dispo-
sizione un’offerta sempre più ampia di servizi di qua-
lità, nel momento esatto in cui i nostri milioni di clien-
ti ne hanno bisogno. La vittoria della startup Auting va
proprio in questa direzione, e siamo convinti che le
nostre due realtà, lavorando insieme, potranno cresce-
re e ottenere risultati importanti”. 

Mobilità sostenibile: 
premiate le idee di “Auting”



L’ESTRAZIONE PRECEDENTE
Estr. n.9  del 21/01/2020

Concorso numero 9       del 21/01/2020J  olly 62 Star 9 Montepremi        4.428.681,00Nessun   5+1"                                            -" NumeroRitardoSESTINA emiliani.grafica@libero.it

WWW.ZONALOTTO.IT&  lottosuperenalotto
Bari 29 60 75 26 59Cagliari 63 32 18 33 9Firenze 41 46 35 45 67Genova 5 42 69 58 68Milano 71 75 68 19 69Napoli 83 59 46 6 77Palermo 54 5 68 43 10Roma 72 16 25 36 20Torino 52 42 21 39 22Venezia 13 54 20 4 28Nazionale 46 58 10 6 70

69 27 24 84 46 20 18 1377 72 65 48 47 46 38 37
4 "5"                                   46.501,15421 "4"       451,3717.648 "3"         32,34

BARI 48 (388) 20 (381) 59 (378) 40 (378) 60 (376)CAGLIARI 80 (379) 88 (375) 84 (374) 1 (374) 77 (373)FIRENZE 57 (384) 27 (384) 79 (382) 74 (380) 64 (378)GENOVA 19 (377) 21 (374) 72 (372) 10 (369) 7 (366)MILANO 82 (388) 15 (383) 16 (380) 14 (379) 53 (378)NAPOLI 45 (409) 52 (395) 13 (377) 6 (373) 80 (370)PALERMO 2 (385) 38 (382) 6 (373) 89 (370) 42 (370)ROMA 63 (381) 89 (377) 35 (377) 83 (375) 81 (375)TORINO 81 (388) 5 (386) 48 (385) 85 (384) 60 (379)VENEZIA 86 (398) 65 (387) 89 (379) 55 (378) 68 (376)TUTTE 81 (3626) 90 (3560) 73 (3557) 20 (3537) 74 (3534)

RUOTA N. R. N. R.N. R. N. R. N. R.

6 32 46 53 70 75Nessun    "6"                   JP      63.836.733,84

Giovane con l’aria da veterano, il goleador di Cerveteri 
compie gli anni e lancia la sfida al campionato

Bomber Alessio Teti 
vuole l’Eccellenza

Barba lunga e folta, come un uomo
segnato dagli anni ma Alessio Teti,
il bomber di Cerveteri, è giovane,
arrembate e con il pedigree da
goleador. Con le sue 17 reti, tante e
belle, è il trascinatore di un
Cerveteri che sta compiendo un
autentico miracolo sportivo. Pochi
giorni fa è stato il compleanno del

25enne attaccante, arrivato a
dicembre del 2018 su intuizione
dell’ex diesse che si è assicurato le
prestazione di un giocatore dal
talento cristallino. Intorno a lui
una squadra valida, determinata,
ma soprattutto operaia. Testa
bassa, cuore, e gambe ma, soprat-
tutto, orgoglio, quello di indossare

una maglia storica, che ha celebra-
to i 90 anni dalla sua nascita.
Insomma, è un Cerveteri che va a
gonfie vele, la società è pronta a
scommettere sul suo gruppo,
intenta ad investire per regalare ai
tifosi un futuro con più gioie e
meno sofferenze. Tifosi distanti,
questo sì, in questo momento ci

vorrebbe più calore, una carica
forte e significativa. Gli spalti non
sono gremiti come meritano questi
ragazzi, ogni domenica pronti alla
battaglia e a dare il massimo per
vincere ed arrivare dove tutti
vogliono, l’Eccellenza!

Fabio Nori 
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Una Guida di viaggio per appassionati
di scoperte, di futuro, di segreti. E’
“Space to Ground - Guida per viaggia-
tori galattici”, in onda da domenica 26
gennaio, alle ore 15:25 su Rai Gulp e su
RaiPlay. Dallo spazio alla terra perché è
dalla Stazione Spaziale Internazionale
che il comandante Luca Parmitano si
rivolge ai giovani spettatori di Rai
Gulp, con dei video girati in esclusiva,
raccontando non solo come si vive a
bordo della ISS ma anche quali sono gli
esperimenti che si possono effettuare in
condizione di microgravità e cosa acca-
de durante le “passeggiate” extraveico-

lari di “riparazione” e manutenzione di
AMS “il cacciatore di materia oscura”.
Un inviato speciale, anzi spaziale, per
Rai Gulp, che ci mostra il Pianeta Terra
nella sua bellezza e fragilità e ci aggior-
na dallo spazio, settimana dopo setti-
mana, collegandosi dal Columbus il
laboratorio europeo della ISS. Da terra,
Linda Raimondo, studentessa di fisica
torinese e aspirante astronauta, ci apri-
rà le porte di ESTEC, il cuore tecnologi-
co dell’Agenzia Spaziale Europea, in
Olanda. In questi laboratori possiamo
scoprire molto di piu sul comporta-
mento dei fluidi, delle onde sonore,

delle fiamme, la resistenza dei materia-
li a sollecitazioni estreme, le missioni
robotiche e quelle umane, l’utilizzo
delle stampanti 3D nello spazio e

rispondere a domande come: siamo in
grado di proteggerci dalla caduta di
asteroidi o faremo la fine dei dinosauri?
In ogni puntata, un esperimento prati-
co, da ripetere - con qualche precauzio-
ne - anche a casa o a scuola. Ad esem-
pio: come “cucinare” una cometa o
come “riprodurre” un “braccio” cattura
detriti… La prima puntata si intitola
“Life On Mars. Esplorazione”. A cin-
quanta anni dall’allunaggio
l’Amministratore Delegato della
NASA ha presentato, questa estate, il
Programma Artemis che riporterà, in
brevissimo tempo, l’uomo sulla luna.

Un progetto complesso che consentirà
non solo di toccare di nuovo il suolo del
nostro satellite ma anche di costruire
una base per vivere e lavorare. Quali
tecnologie saranno di ausilio? Quali
materiali dovranno essere testati? Che
ruolo avranno le stampanti 3D?
Risponderà a queste e molte altre
domande, dal suo laboratorio di
Scienze e Materiali dell’ESTEC,
Tommaso Ghidini. Con Luca
Parmitano, inviato a 400 chilometri di
altezza, inoltre scopriremo, con un
video esclusivo, la relazione tra il
“micromondo” e l’esplorazione.

Arriva su Rai Gulp e Rai Play “Space to Ground” viaggio nel futuro tra scoperte e segreti

In Tv la “Guida per Viaggiatori Galattici” 
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2019 // 118 min // Uscita ITA: 30 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO, MUSICALE, ROMAN-
TICO, STORICO   Un film di Rupert Goold 
con Renée Zellweger , Rufus Sewell e Michael
Gambon 
distribuito da Notorious Pictures

JUDY

Judy, fim diretto da Rupert Goold, è ispirato
alla poliedrica figura di Judy Garland (Renée
Zellweger), attrice, cantante e ballerina statuni-
tense, nota al grande pubblico soprattutto per
l'interpretazione di Dorothy ne Il mago di Oz.
Una carriera brillante iniziata in giovane età, la
sua, e proseguita con grandi successi - come
Incontriamoci a St. Louis ed È nata una stella -
che hanno accompagnato .....

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 // 106 min // Uscita ITA: 30 Gennaio 2020 
Generi: COMMEDIA, RAGAZZI, FANTASTICO
Un film di Stephen Gaghan 
con Robert Downey Jr. , Antonio Banderas e
Michael Sheen 
distribuito da Universal Pictures

DOLITTLE

Siamo nell'epoca Vittoriana: dopo aver perso la
moglie sette anni prima, l'eccentrico Dr.
Dolittle, un noto veterinario, diventa un reclu-
so nella sua villa, con la sola compagnia dei
suoi numerosi animali esotici. Ma quando la
giovane Regina si ammala gravemente, il
Dottore è costretto a intraprendere un viaggio
avventuroso su un'isola leggendaria in cerca di
una cura.

2019 // 97 min // Uscita ITA: 20 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Andrej A. Tarkovskij 
distribuito da Lab 80

ANDREJ TARKOVSKIJ: IL
CINEMA COME PREGHIERA

Andrej Tarkovskij. Il cinema come preghiera,
film diretto da Andrej A. Tarkovskij, è un docu-
mentario sul cineasta russo che racconta trami-
te materiale d'archivio e inedito la sua vita e la
sua arte. Otto opere formano la sua filmografia,
ritenuta un intero capolavoro della cinemato-
grafia mondiale, che ha mosso critici, studiosi e
spettatori ad analizzare e tentare di comprende-
re la sua poetica.

2019 // 110 min // Uscita ITA: 23 Gennaio
2020 
Generi: DRAMMATICO, GUERRA
Un film di Sam Mendes 
con George MacKay , Dean-Charles
Chapman e Mark Strong 
distribuito da 01 Distribution

1917

Durante la Prima Guerra Mondiale due soldati
britannici, Blake e Schofield, sono incaricati di
una missione apparentemente impossibile: riu-
scire ad attraversare il territorio nemico per con-
segnare un messaggio di vitale importanza che
potrebbe salvare la vita di centinaia di soldati,
compreso il fratello di Blake.
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2018 // 82 min // Uscita ITA: 20 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Don Millar 
distribuito da Wanted

BOTERO - UNA RICERCA
SENZA FINE

Fernando Botero è l'artista colombiano più famo-
so nel mondo. Nato a Medellin nel 1932, ha vis-
suto a Firenze negli anni '50, a New York nei '60
e nei '70 a Parigi. Le sue sculture giganti e le sue
forme naif, sensuali e sinuose sono riconoscibili a
prima vista e ben note ai pubblici d'Europa e degli
Stati Uniti...

2020 // Uscita ITA: 29 Gennaio 2020 
Generi: EVENTO SPECIALE
Un film distribuito da Nexo Digital

ROYAL OPERA HOUSE
LA BOHÈME

La trama di Royal Opera House: La Bohème
(2020). Adattamento della famosa opera lirica di
Giacomo Puccini: la storia del povero poeta
Rodolfo e della sarta Mimì, malata di tubercolosi.
Mimì è gravemente malata di tubercolosi e, affin-
ché possa trovare un amante più ricco che possa
curarla...

2020 // Uscita ITA: 30 Gennaio 2020 
Generi: AZIONE, THRILLER
Un film di William Eubank 
con Jessica Henwick , Kristen Stewart e T.J.
Mille distribuito da Walt Disney Studios Motion
Pictures Italia

UNDERWATER

La storia è quella di un gruppo di ricercatori subac-
quei che si immerge fino a un laboratorio posiziona-
to 7 miglia sotto il livello del mare. Quando un terre-
moto distrugge gran parte della struttura, ai nostri
eroi resta solo da tentare azioni estreme: già solo così
la situazione è critica, ma ad aggravarla ci pensano
misteriose creature assetate di sangue...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2020 // 136 min // Uscita ITA: 30 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Destin Cretton 
con Michael B. Jordan , Jamie Foxx e Brie
Larson 
distribuito da Warner Bros

IL DIRITTO DI OPPORSI

Il Diritto di Opporsi, film diretto da Destin
Daniel Cretton, è la storia di Bryan Stevenson
(Michael B. Jordan), un avvocato che ha scel-
to di impiegare la sua professione per lottare
affinché le ingiustizie non rimangano impuni-
te. Dopo la laurea ad Harvard, Bryan decide di
rinunciare alle diverse cause remunerative, ma
sceglie di intraprendere una strada più difficile
e meno battuta.
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